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Главная задача 
учреждений нультуры

Вся жизнь нашей страны напол
нена сейчас новым содержанием, 
приобрела небывалый ритм. С ог
ромным воодушевлением и ра
достью встретили советские люди 
грандиозный план созидания ком
мунизма, разработанный X X II 
съездом КПСС.

Во всенародном патриотическом 
• движении за успешное претворе

ние в жизнь планов строительства 
коммунизма значительная роль 
принадлежит работникам учрежде
ний культуры и искусства.

В большинстве клубов, домов 
культуры, .библиотек проводятся 
тематические вечера, вечера воп
росов и ответов, читательские кон- 

, І^ф еренции , библиографические обзо- 
* ^ ^ ^ р ы  литературы, лекции и беседы, 

пропагандирующие Программу н 
Устав КПСС, доклады Н. С. Хру
щева и другие материалы съезда.

В наглядной агитации этих уч
реждений культуры отражаются 
конкретные планы развития про
мышленности н сельского хозяйст
ва по каждому предприятию, кол
хозу, совхозу.

На общем собрании культурно- 
просветительных работников Бак- 

^  чарского района решено широко 
использовать все многообразные 
методы и формы культурно-массо
вой работы для того, чтобы хоро
шо разъяснить населению материа
лы съезда партии, помочь колхо
зам и партийным организациям в 
выполнении заданий партии. Для 
этого в опытно-показательном хо
зяйстве района — колхозе «Север
ное сияние» — создается кабинет 
науки н передового опыта в сель
ском хозяйстве. Во всех клубах 
района открываются уголки пере
дового опыта. Работники культуры 
принимают активное участие в ор
ганизации колхозных агротехниче
ских кружков. Они используют та
кие испытанные формы работы с 
населением, ка к вечера встреч с 
передовиками производства, теоре
тические и экономические конфе
ренции, устные журналы, фестива
ли сельскохозяйственных фильмов 
и т. п.

Сейчас в районе принимаются 
энергичные меры к  тому, чтобы 
уже в этом году в каждом клубе 
работало не менее трех кружков 
художественной самодеятельности.

Большое внимание пропаганде 
материалов X X II съезда КПСС уде
ляется в программах университе
тов и школ культуры, лекториев и 
кинолекториев. В Парбнгском на
родном университете культуры в 
этом году будут проведены .занятия 
по темам: «Новая ПрЬграмма

^  КПСС — программа построения 
▼ коммунистического общества», 

«Моральный кодекс строителя 
коммунизма», «Учиться работать 
и жить по-коммунистически», «До
стижения науки в области сельско
го хозяйства, опыт передовиков 
сельского хозяйства — всем тру
женикам села».

Интересный цикл лекций наме
чен в университете культуры при 
Турунтаевском сельском Доме 
культуры Туганского района. 
Здесь в учебный план включены 
темы: «О новой Программе
КПСС», «Передовой опыт Томской 

^  области в получении высоких уро
жаев сельскохозяйственных куль
тур», «Внедрение достижений зоо
технической науки и передового 
опыта в совхозное производство — 
важнейшее условие быстрого подъ
ема животноводства», «Кукуруза и 

..іу ее возделывание в условиях Том
ской области» и другие.

Надо только добиться, чтобы 
хорошие планы были полностью 
выполнены, а на занятиях в уни
верситетах и школах культуры при
сутствовали работники, от которых 
зависит внедрение передовых мето
дов труда в производство.

Не так давно лучшие работники 
сельского хозяйства Подмосковья 
решили подтянуть все отстающие 
хозяйства до уровня передовых. 
Сейчас этот почин подхвачен и ра
ботниками культурного фронта.

В  нашей области зачинателями 
этого замечательного движения 
явились заведующий Ново-Кусков
ским клубом Асиновского района 
ударник коммунистического труда 
Юрий Барков, заведующий Ново- 
Николаевским сельским клубом то
го же района Григорий Афанасьев

Товарищ Н- С- Хрущев в Алтайском 
научно-исследовательском институте 

сельского хозяйства
и заведующий Корниловским сель
ским клубом Томского района Ни
колай Прытов.

На территории Корниловского 
совхоза 7 клубов. Большинство из 
них еще не является настоящими 
центрами массово-политической ра
боты среди населения, слабо помо
гает своему совхозу в увеличении 
производства сельскохозяйствен
ных продуктов. Тов. Прытов при
гласил всех клубных работников 
совхоза в свой клуб и на практиче
ских примерах стал показывать пе
редовые формы и методы культур
но-просветительной работы. Он по
делился опытом использования на
глядной агитации. Участники встре
чи познакомились с целеустремлен
ной, содержательной наглядной аги
тацией в Корниловском клубе, в 
мастерских, на фермах и улицах 
села. Состоялась хорошая беседа о 
том, что может сделать клуб для 
успешного выполнения социалисти
ческих обязательств совхоза.

Однако еще не все учреждения 
культуры области включились в 
работу по пропаганде решений и 
материалов съезда. Такие клубы, 
как Спасояйский, Подломский, Бар- 
нашевский в Туганском районе, 
Ежинский —  в Пышкияо-Троиц- 
ком, Тахтамышевский, Петухов- 
ский, Богашевскнй —  в Томском, 
Бабарыкинскнй — в Шегарском, і 
Черкесовский — в Молчановском I 
и десятки других, почти не прово
дят лекций, докладов, вечеров, 
встреч с передовиками производст
ва, не улучшают работу коллекти
вов художественной самодеятель
ности, слабо помогают колхозам и 
совхозам в борьбе за подъем сель
скохозяйственного производства. 
Все это свидетельствует о том, что 
областное управление и районные 
отделы культуры не приняли еще 
не^ходимых мер, обеспечивающих 
активное участие всех культурно- 
просветительных учреждений обла
сти в пропаганде и реализации ре
шений X X II съезда КПСС.

Большая доля вины за такое 
положение ложится на райкомы 
КПСС и первичные партийные ор
ганизации колхозов и совхозов.

Для того, чтобы выполнить зада
чи, возложенные на культурно-про
светительные учреждения, необхо
димо районным отделам культуры 
совместно с отделениями Общества 

, по распространению политических 
j  II научных знаний организовать в 
j колхозах, совхозах, на предприя- 
I іи я х  кинолектории по пропаганде 
I кинофильмов, освещающих ход вы- 
I полнения исторических решений 
) съезда. Надо обеспечить широкий 
і показ на всех стационарных. и пе- 
: редвижных киноустановках научно- 
популярных и хроникально-доку
ментальных фильмов, перед сеан
сом практиковать выступления де
легатов съезда, новаторов произ
водства, научных работников, спе
циалистов промышленности и сель
ского хозяйства.

Областному Дому народного 
творчества, методическому кабине
ту культпросветработы, областной 
библиотеке следует направить в 
учреждения культуры, особенно на 
село, новые репертуарные сборни
ки, методические разработки, об
общающие опыт лучших клубов и 
библиотек по пропаганде материа
лов съезда партии, списки литера
туры в помощь изучающим реше
ния X X II съезда КПСС.

В организации пропаганды ре
шений съезда, в борьбе за их вы
полнение должны активно участво
вать областной драматический 
театр, филармония, областная кон
тора по прокату кинофильмов и 
все другие учреждения культуры. 
Основу репертуара творческих ор
ганизаций должны составить про
изведения, отражающие борьбу со
ветского народа за создание мате
риально-технической базы комму
низма и воспитание нового чело
века.

Велики возможности каждого 
клуба, библиотеки, Дома культуры, 
киноустановки в организации раз
нообразной массово-политической и 
культурно-просветительной рабо
ты среди населения. Сейчас эти 
возможности надо использовать в 
полную силу, чтобы внести достой
ный вклад в выполнение величест
венной Программы Коммунистиче
ской партии Советского Союза.

БАРНАУЛ, 23 ноября. (ТАСС). Се
годня по пути  в Новосибирск Первый 
секретарь Ц К КПСС, Председатель Со
вета Министров СССР товарищ 
Н. С. Хрущев' посетил Алтайский на
учно-исследовательский институт 
сельского хозяйства. Вместе с ним в 
институт приехали первый замести
тель председателя Бюро Ц К КПСС по

РСФСР Г. И. Воронов, председатель 
Совета Министров РСФСР Д. С. По
лянский.

Научные сотрудники рассказали 
гостям о работах, которые ведутся в 
институте, в частности, о примене
нии пропашной системы земледелия 
в Алтайском крае.

Товарищ Н. С. Хрущев 
в Новосибирске

НОВОСИБИРСК, 24 ноября, хозяйства Сибири. Вместе с ним при-
(ТАСС). Первый секретарь Ц К КПСС, 
Председатель Совета Министров 
СССР товарищ Н. С. Хрущев прибыл 
сегодня в Новосибирск для участия 
в совещании работников сельского

были первый заместитель председате
ля Бюро Ц К КПСС по РСФСР Г. И. 
Воронов, председатель Совета Мини
стров РСФСР Д. С. Полянский.

ѵт П Л Е Н У М  ВЦСПС
МОСКВА, 23 ноября. (ТАСС). Сего

дня в Колонном зале Дома Союзов 
открылся V II I  пленум ВЦСПС. В его 
работе принимает участие около двух 
тысяч приглашенных с мест проф
союзных активистов, новаторов и пе
редовиков производства, руководи
телей хозяйственных и государствен
ны х органов, прибывших из всех 
союзных республик и  экономических 
районов. Они обсуждают вопрос —  о 
задачах профессиональных союзов по 
выполнению решений X X II съезда 
КПСС.

—  63 миллиона трудящихся на
шей страны, —  сказал в своем док
ладе председатель ВЦСПС В. В. Гри
шин, —  объединенные в профессио
нальные союзы, ка к  и все советские 
люди, восприняли решения X X II 
съезда, Программу партии, ка к  свое 
родное дело. Они полны решимости 
сделать все, чтобы осуществить гран
диозные планы коммунистического 
строительства, полностью отдать свои 
силы, всю свою энергию делу ком
мунизма.

Тов. Гришин подробно говорил о 
задачах советских профсоюзов в пе
риод развернутого коммунистическо
го строительства, о еще более актив

ном привлечении трудящихся к  уп
равлению государственными и  обще
ственными делами. Оратор обратил 
внимание членов пленума и профсо
юзных активистов на необходимость 
борьбы за технический прогресс, за 
экономию и  бережливость, за рента- 
бе.чьность работы каждого пред
приятия, охарактеризовал задачи 
профсоюзов в области коммунистиче
ского воспитания масс. В заключение 
В. В. Гришин остановился на пробле
мах развития мирового профсоюзно
го движения. ‘

В прениях по докладу выступили: 
председатель Московского городского 
совета профсоюзов В. И. Крестьяни- 
нов, председатель Украинского рес
публиканского совпрофа В. К . Кли
менко, председатель Ц К профсоюза 
рабочих железнодорожного транспор
та Е. Т. Чередниченко, председатель 
цехового комитета профсоюза киш и
невской швейной фабрики iNs 1 Е. й . 
Войченкова и другие.

Выступавшие горячо одобряли 
решения исторического ~ X X II съезда 
КПСС, отмечали, что этот съезд еще 
выше поднял роль и значение совет
ских профсоюзов в коммунистическом 
строительстве.

К. Кекконен прибыл 
в Новосибирск

НОВОСИБИРСК, 23 ноября. 
(ТАСС). Сегодня президент Финлян
дии У. К. Кекконен прибыл в Новоси
бирск для встречи с главой Совет
ского правительства Н. С. Хрущевым.

Вместе с Урхо Кекконеном прибы
ли министр иностранных дел А. Карь- 
ялайнен, посол Финляндии в СССР 
Э. Вуори и другие сопровождающие 
президента лица.

—ООСиСУСѴОу-

о  восстановлении дипломатических 
отношений меж ду СССР 

и Бразилией
В результате состоявшегося обмена 

письмами между министром иностран
ны х дел Союза Советских Социали
стических Республик А. А. Громыко 

^  и  министром иностранных дел Рес
публики Соединенные Ш таты Брази
лии Сантьяго Дантас достигнута дого
воренность о восстановлении с 23  но

ября 1961  г. дипломатических отно
шений между Союзом Советских Со
циалистических Республик и  Респуб
ликой Соединенные Ш таты Бразилии 
и обмене чрезвычайными и полномоч
ными послами.

(ТАСС).

В честь
покорителей

космоса
Конкурс на лучший 
проект монумента
МОСКВА, 23 ноября. (ТАСС). 

Министерство культуры  СССР, 
Моегорисполком, Союз художни
ков, Союз архитекторов, Академия 
художеств, Академия строительст
ва и архитектуры СССР объявили 
всесоюзный открытый конкурс на 
лучш ий проект монумента в озна
менование выдающейся победы со
ветской науки  и  техники в освое
нии космического пространства и 
первых полетов советских космо
навтов.

Монумент будет установлен в 
Юго-Западном районе Москвы на 
территории парка имени X X II 
съезда КПСС. Перед участниками 
конкурса поставлена задача: сред
ствами монументального искусст
ва раскрыть тему выдающегося 
достижения советской науки и 
техники на пути  мирного исследо
вания тайн космоса, показать ве
личие подвига советского народа. 
В композиции должен найти свое 
отражение героический подвиг со
ветских летчиков-космонавтов 
Ю. А. Гагарина'и Г. С. Титова, ко
торые первыми в истории челове
чества совершили полеты в косми
ческое пространство.

В жюри конкурса вошли: заме
ститель министра культуры  СССР 
А. Н. Кузнецов (председатель), 
секретарь правления Союза архи
текторов СССР Г. А. Ш емякин, 
скульптор М. Ф. Бабурин, народ
ные худож ники СССР П. Н. Кры 
лов и М. В. Куприянов, вице-пре
зидент Академии художеств СССР 
М. Г. Манизер, народный худож
н и к  СССР Н. В. Томский и  другие.

Последний срок представления 
проектов на конкурс 1 марта 1962 
года. За лучшие работы будут 
присуждены премии.

В аэропорту, украшенном государ
ственными флагами Финляндской Рес
публики, Советского Союза и РСФСР, 
У. К. Кекконена встречали председа
тель Новосибирского облисполкома 
С. С. Авраменко, председатель Ново
сибирского горисполкома В. В. Зо
рин, представители общественности 
города.

Из аэропорта президент У . К. Кек
конен направился в отведенную ему 
резиденцию.

Совещанне специалистов 
лесной промышленности

М ОСКВА, 23 ноября. (ТАСС). 
Сегодня закончилось продолжав
шееся три дня всероссийское сове
щание специалистов лесной про
мышленности, обсудившее важней
шую проблему — что надо делать 
сейчас для повышения производи
тельности труда на лесозаготовках 
и ликвидации допущенного в ны
нешнем году отставания. Указыва
лось, что главное внимание должно 
быть сосредоточено на внедрении 
малых комплексных бригад, круп
нопакетной погрузки, трелевки и 
вывозки деревьев с кронами., На 
совещании отмечалось, что важ
нейший резерв повышения произ
водительности труда заключается 
в упорядочении работ на нижних 
складах. Ритмичность работы лес
промхозов обеспечивает надежная 
постоянно действующая лесовозная 
дорога. Поэтому основные капи
тальные вложения, выделяемые 
предприятиям, должны направлять
ся на дорожное строительство.

Участники совещания обрати
лись к  лесозаготовителям, работни
кам научных и проектных органи
заций с призывом направить все 
силы на преодоление отставания 
промышленности и досрочное вы
полнение семилетки.

Коллектив тракторостроите
лей Брянского автомобильного 
завода изготовил новый трактор 
Т-220 мощностью 220 лошади
ных сил. Он предназначен для 
выполнения больших объемов 
земляных н других работ на 
строительстве плотин, дамб, ка
налов, шоссейных и железных 
дорог. Кабина трактора изготов
лена из стеклопластика с двой
ными стенками, заполненными 
поролоном. Это обеспечивает 
высокую, тепло- и звуковую изо
ляцию.
. На снимке: новый 220-силь
ный трактор.

(Фотохроника ТАСС).

НА Л ЕСО ЗАГО ТО ВКАХ

Нужны более высокие
Нес.чотря на то, что во второй де

каде ноября установилась хорошая 
погода, большинство леспромхозов 
комбината «Томлес» продолжало ра
ботать низкими темпами. Комбинат 
«Томлес» лишь в конце втброй дека
ды стал выполнять суточный график 
вывозки древесины и вывозить по 23 
тысячи кубометров леса в сутки  при 
графике 22„5 тысячи. Неудовлетвори
тельная работа большинства леспром
хозов в первой и второй десятиднев
ках ноября привела к  то.чу, что ком
бинат за этот период недодал госу
дарству 14,5 тысячи кубометров 
леса, а общая задолженность с на
чала года достигла 58 тысяч кубо
метров.

Леспромхозы области имеют сле
дующие показатели за две декады но
ября (в  процентах к  месячному пла- 
ну ):

1 Ингузетский 81,5
2 Парабельский 70
3 Чаинсиий 69,5
4 Зырянский 69,3
5 Ново-Тегульдетский 69
6 Орловский 65,6
7 Колпашевский 64,3
8 Тимирязевский 63,4
9 Берегаевский 62,7

10  Асиновсиий 60,7
11 Каргасокский 59,7
12 Аргат-Ю льский 59,6
13 Бакчарский 58
14  Лайский 57,8
15 Уткинский 57,7
16 Линевский 56,9
17 Молчановский 56,5
18 Нибегинский 56
19 Ергайский 55,7.
20  Пышкино-Троицкий 55,4
21 Нюрольсний 50
22  Томский 47,9
23 Ореховский 45
24 Белоярский 40,5

темпы
Нарымская сплавная контора вы

полнила план на 68 процентов, Усть- 
Чулымская сплавконтора —  на 80 
процентов.

Многие леспромхозы слишком мед
ленно наращивают темпы зимних ле
созаготовок.

Руководители Белоярского лес
промхоза (тт. Далызин и  Клавсуть) 
неоднократно заверяли комбинат в 
том, что они увеличат вывозку дре
весины и выполнят ноябрьский план, 
однако их слова остаются пустыми 
обещаниями —  в ноябре леспромхоз 
ни разу не выполнил суточного гра
фика.

Ореховский леспромхоз (директор 
тов. Ковшев) пока является пред
приятием сезонного действия. В зи.м- 
ний период он должен вывозить лес 
непосредственно на Асиновский ком
бинат. Нес-чотря на то, что асиновцы 
остро нуждаются в сырье, из Орехов
ского леспромхоза сюда не доставили 
еще ни  одного кубометра леса. Оре- 
ховцы недопустимо затянули строи
тельство дороги через Чулым.

Томский леспромхоз (директор тов. 
Комаров) за 10,5  месяца задолжал 
государству 10 тысяч кубометров ле
са. Зимой леспромхоз имеет все воз
можности увеличить вывозку древе
сины. однако Омутинскую и Мало- 
Брагинскую автомобильные дороги 
сейчас использует неудовлетвори
тельно.

Нюрольский леспромхоз (директор 
тов. Худяков) в январе и  феврале 
этого года, имея те же средства про
изводства, что и сейчас, вывозил 
ежесуточно по 8 0 0 — 900 кубометров

Новый успех Ивана 
К о в а л е в аМногие механизаторы области ре

шили продлить в лесосеках ударную 
трудовую вахту в честь X X II съезда 
КПСС. Десятки коллективов малых 
комплексных бригад комбината «Том- 
лес» настойчиво борются за досрочное 
выполнение заданий третьего года се
милетки, не снижают высоких тем
пов. набранных в дни предсъездов
ского соревнования.

Во второй десятидневке ноября 
наилучших результатов на валке, тре
левке и погрузке древесины крупны 
ми пакетами добилась комплексная 
бригада тракториста Ивана Ковалева 
из Пышкино-Троицкого леспромхоза. 
При норме 52  кубометра бригадА 
ежедневно отгружала на нижний 
склад по 117  кубометров леса, вы
полняя сменные задания на 225  про
центов! Иван Ковалев и его товари
щи вновь завоевали первенство в об
ластном соревновании лесорубов.

Высоких показателей добилась 
комплексная бригада делегата X X II 
съезда КПСС Василия Мытниченко с 
Сангальского лесопункта Каргасок- 
ского леспромхоза. Бригада каждую 
смену давала по 2 5 — 30 кубометров 
леса сверх плана и выполняла нормы 
на 186 процентов.

Намного перевыполнили декадное 
задание малые комплексные бригады 
тт. Амосова и Кривецкого из Орлов
ского леспромхоза. Успешно освоив 
метод крупнопакетной погрузки, их 
бригады на 6 5 — 75 процентов пере
крывали сменные нормы.

Отлично потрудились и другие ва- 
лочно-трелевочно-погрузочяые брига
ды Орловского леспромхоза —  Ан
дрея Помыткина, Петра Хохлова, 
Николая Широкова, А. Логинова. 
Они выполнили декадное задание на 
1 38 — 146 процентов.

Намного перевьгаолняли сменные 
задаііия малые комплексные бригады 
Виктора Шваберланда (Каргасокский 
леспром.хоз), Григория Кондратенко 
(Ореховский леспромхоз), Александра 
Нлычникова (Колпашевский леспром
хоз), Мефодия Ежова, Николая Быч
кова, Михаила Котельникова (П ыш - 
кино-Троицкип леспромхоз).

На валке и трелевке древесины 
(без погрузки крупными пакетами) на 
первом месте комплексная бригада 
Л. Кишкина из Белоярского леспром
хоза.

Первые выходы в тайгу
265 кадровых охотников и люби

телей ведут в Каргасокском районе 
отстрел белкц. соболя, отлов он
датры. Промысловики, воодушев
ленные решениями X X II съезда 
КПСС, взяли обязательство сдать 
государству пушнины на 250 ты
сяч рублей. В течение последних 
ІО лет Каргасокский райпотребсо

юз не заготавливал «мягкого золо
та» на такую сумму.

Организованно ведут промысел 
охотники Мало-Васюганского и 
Тымского промхозов. Первые выхо
ды в тайгу дали хорошие резуль
таты. .

Г. СЕРЯКОВ.

леса, а в нояоре вывозит всего по 
5 0 0 — 600  кубометров.

Хозяйственные руководители, пар
тийные, профсоюзные и  комсомоль-* 
ские организации леспро.чхозов дол
ж ны  обеспечить лесорубам условия 
для высокопроизводительной работы. 
Надо в ноябре не только вьшолнить 
план, но и  ликвидировать задолжен
ность, допущенную ранее.

Коллектив Орловского леспромхоза 
выступил с ценной инициативой—  
продлить в лесосеках ударную вахту 
в честь ХХИ съезда КПС(^, взяв кон
кретные обязательства. Письмо ор
ловцев ко всем лесорубам области 
необходимо обсудить на собраниях 
рабочих всех мастерских участков, 
лесопунктов, леспромхозов, сплав- 
участков и сллавконтор, поддержать 
их инициативу и еще шире развер
нуть соревнование лесозаготовителей 
за досрочное выполнение годового 
плана и  обязательств.

Годовой план 
—к 5 декабря

С большим подъе.чом трудится 
в эти дни коллектив Черкесовско- 
го сп.чавного участка Усть-Чу- 
лымской сплавной конторы. Под
держав ценный почин орловских 
лесорубов —  продлить ударную 
трудовую вахту до конца года, —  
черкесовцы на 20 ноября вывез
ли 900  кубометров леса при ме
сячном задании 1 .000 кубомет
ров. Сейчас коллектив борется 
за то, чтобы ко Дню Советской 
Конституции завершить годовой 
план и дать не менее 1 .500 ку 
бометров леса сверх плана.

Хорошо поработади в октябре 
и сплавщики Суйги, которые до
ставили к  местам сплава 2 .300  
кубометров древесины вместо 
1 .500  по плану. По-ударному ра
ботают суйгннцы и в ноябре. Они 
ежедневно вывозят лес сверх 
плана. Высокой выработки доби
лись тракторист Н. Лучшшн, 
вальщик леса А. Беч. раскряжев
щ ик гТ. Иванов. На 1 15 — .125 
процентов выполняют они регу
лярно сменные нормы.

В. МОЛЧАНОВ.

С опережением 
графика

Высокими темпами идет ремонт 
посевной техники во всех четырех 
тракторно-полеводческих бригадах 
сельхозартели «Коммунист» Асинов
ского района. В каждой из них соз
дана группа ремонтников из 4— 5 
опытных механизаторов. Воодушев
ленные историческими решениями 
X X II съезда КПСС, колхозники тру
дятся с большим подъемом. С опе
режением графика ведут ремонт тех
ни ки  механизаторы первой бригады 
тт. Андреев, Маслов, Суслов.

Быстрее, чем предусмотрено гра
фиком, ремонтируют технику во вто
рой и пятой бригадах. Механизаторы 
прилагают усилия к  то.му, чтобы в 
декабре полностью подготовить по
севную технику к  работе.

К. ИЛЬИН.

Хорошо организован ремонт сель
скохозяйственной техники в пятой и 
шестой комплексных бригадах кол
хоза «Сибирь» Кожевниковского 
района. Механизаторы этих бригад 
соревнуются за своевременное и вы
сококачественное выполнение работ.

Колхозники • решили к  1 января 
отремонтировать весь прицепной ин
вентарь и  бо.чьшую часть тракторов.

Д. Ш ИШ КИН.

ВЕСТИ  И З  совхозов
В Ы В О ЗКА

УДО БРЕНИИ М Е Х А 
НИ ЗИ РО ВАН А

На фермах Рыбалов- 
ского совхоза царит 
большой трудовой 
подъем, вызванный ре
шениями X X II съезда 
КПСС.

На нелюбинской 
ферме механизирован
ное звено ведет вывоз
ку  местных удобрений 
на отведенные под «ко
ролеву полей» площа
ди. На погрузке пере
гноя используется фре
зерный погрузчик, на 
вывозке — трактор 
«Беларусь» с само
свальной тележкой и 
автомашины.

Хорошо трудятся в 
эти дни тракторист 
тов. Козырский. шофе
ры тт. Нелюбин и Позд
няков. а также тов. Ге

расимов. обслуживаю- 
,щ ий самосвальную те
лежку. Ими уже до
ставлено более 400 
тонн местных удобре
ний.

Также механизиро
ван труд на вывозке 
местных удобрений на 
губинской ферме.
Здесь оборудована спе
циальная эстакада. 

НОВОСТРОЙКИ 
ЦЕНТРАЛЬНО Й, 

УС А ДЬБЫ
Центральная усадьба 

Тахтамышевского сов
хоза украшается новы
ми кирпичными здания
ми. Со строительной 
площадки, на которой 
поднимаются стены бу
дущей столовой, ушли 
каменщики. Их смени
ли плотники.

На другом объекте 
идет кирпичная кладка. 
Ведет ее совхозная

бригада под руководст
вом тов. Вяткина. Это 
сооружается добротный 
клуб. Зрительный зал 
его рассчитан на 300 
мест.

Завершаются также 
работы на строительст
ве кирпичного четырех
рядного коровника. Че
рез несколько дней 
скотный дэор будет 
сдан в эксплуатацию.

РЕ М О НТНИКИ
ДЕ Р Ж А Т СЛОВО
Достаточно зайти в 

ремонтные мастерские 
Молчановского совхо
за, чтобы сразу почув
ствовать, что сейчас 
здесь горячая пора. На 
видном месте вывеше
ны обязательства, при
нятые после X X II съез
да КПСС. — к  концу 
года отремонтировать 
20 тракторов. Ло

зунги призывают:
«Боритесь за лучшее 
качество ремонта!»,
«Равняйтесь на передо
вого рационализатора 
П. П. Дятлова!».

Подведение итогов 
показало, что молча- 
новцы идут в графике. 
Из мастерских выпуще
но б стальных коней. В 
стадии ремонта нахо
дится еще девять.

Переходящий крас
ный вымпел присужден 
токарному цеху, борю
щемуся за звание кол
лектива коммунистиче
ского труда. Отмечен 
также труд токаря тов. 
Торгаева, слесаря тов. 
Бауэра и монтажника 
тов. Булычева.

Молчаиовцы вызвали 
на соревнование ре
монтников Тунгусовско- 
го совхоза.

Начали инкубацию лиц
То.чская инкубаторно-птицеводче

ская станция начала зимнюю инкуба
цию яиц. На инкубацию заложена 
первая партия яиц —  18 тысяч 
ш тук.

До конца этого года коллектив 

станции заложит на инкубацию 80 
тысяч яиц.

Все цьга.чята ранних выводок пред

назначаются для Томского и Тахта

мышевского совхозов.
А. АЛЕКСИН.
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к большой цели
Когда в цехе умолкает шум 

станков, отчетливо слышатся 
другие звуки — отрывистые, 
нежные свистки.

Сосредоточенные в работе 
лица людей поднимаются вверх. 
К окну, откуда несутся эти зву* 
ки.

— А  ведь поет, — скажет 
кто-нибудь и улыбнется.

Кто-то из рабочих принес в 
цех клетку с птицей.

За окном — мороз. А  здесь, 
в цехе, рядом с машинами и 
станками поет птица, цветет ро
за. Да, стоит в цехе возле окна 
китайская роза и вовсю цветет. 

Нет, никто в цехе этому боль
шого значения не придает. Вот 
если бы год назад кто-нибудь 
сказал о такой лирике, никто 
бы не поверил. Цех был захлам
лен. ни о каких цветах и речи 
быть не могло. А  теперь другое 
дело. Цех борется за звание 
коллектива коммунистического 
труда. И  борьба за чистоту, за 
культуру производства — одно 
из условий соревнования. На 
участке, где работает всего од
на женщина —  слесарь Таня 
Валова, а остальные 20 — муж- 
ічины, —  чистота, много цветов.

Нет-нет, да кто-нибудь и по- 
QMOTPHT на яркий распустив
шийся бутон цветка, скажет:

—■ Цветет..,
И  улыбнется.
Вот и начальник цеха Ларион 

Сергеевич Третьяков и мастер 
передового участка слесарей 
Анатолий Иванович Августи-» 
нов, рассказывая о производст
венных делах коллектива, тоже 
не удержались и будто между 
прочим сказали о розе и птице. 
И это понятно,

—  Хроника —  
культурной жизни

V

ІСТАФЕТА В ЧЕСТЬ X XII СЪЕЗДА 
КПСС

В Томском районе с 1 декаб
ря начинается районная эстафе- 

ута культуры  ̂ іод девизом: «Наш 
вклад в пропаганду и реализа- 

^щ ию решений X X II  съезда 
V [КПСС»* В эстафете примут уча- 
' х т и е ' коллективы художествен- 

^іой самодеятельности, агитхудо- 
'жественные бригады, а также 
'коллективы домов культуры, 
!клубов и библиотек района.

СЕМИНАР
КУЛЬТПРОСВЕТРАБОТНИКОВ

В Кожевникова, состоялся се
минар культурно-просветитель
ных работников, посвященный 
•организации пропаганды мате- 
‘риалов X X II  съезда КПСС. Пе
ред участниками'семинара вы
ступили делегат .X X II съезда 
КП СС , первый секретарь райко
ма КПСС тов. Плотно, агроном' 
опытно-показательного хозяйст
ва тов. Глебов, зоотехник меж
районной племенной станции 
,тов. Кунгуров и другие. Культ- 
іпросветработники осенялись  на 
семинаре опытом работы.

Заведующие клубами, библио- 
^текари посмотрели и обсудили 
^рпектакль кожевниковского на
родного театра «Опасная про- 

.фессия». Они также участвовали 
в читательской конференции по 
книге іМедведевой и Перельмана 

и И з  города приехали девчата».

СМОТР САМОДЕЯТЕЛЬНЫХ 
ТЕАТРОВ

Заканчивается второй сезон 
работы самодеятельных народ
ных театров РСФСР. В целях 
дальнейшего идейно-художест- 
ъенного роста этих коллекти
вов Министерство культуры 
РСФСР, Ц К  профсоюза работ
ников культуры  и президиум 
Всероссийского театрального об
щества, решили в период с 15 
ноября 4 9 6 1  года по 1 апреля 
1962 года провести Всероссий
ский* смотр народных самодея
тельных театров. От нашей об
ласти 'В смотре участвуют Кол- 
пашевский и Кожевниковский 
самодеятельные драматические 
театры. Колпашевцы представ
ляют на смотр спектакли «Ир
кутская история» Арбузова, 
«Чужой дом» Зарудного и «Ле- 
вониха на орбите» Макаёнка. В 
смотровом репертуаре кожевни
ковского театра— «Левониха на 
орбите» и «Побег из ночи» бра
тьев Тур.

К  ИТОГАМ РАБОТЫ ПЛАВУЧИХ 
КЛУБОВ

Подведены предварительные 
итоги работы плавучих клубов 
областного управления культу
ры в районах области. За пе
риод навигации плавучие клу
бы проплыли по рекам области 
свыше 30 тысяч километров. 
За это время было поставлено 
569 концертов художественной 
самодеятельности. 180 спектак
лей областного драматического 
театра и театра кукол. 140 ки
носеансов, прочитано 218 лек
ций. Всего обслужено свыше 
140 тысяч человек.

НОВЫЙ СИМФОНИЧЕСКИЙ 
ОРКЕСТР

При Томском музыкальном 
училище создан симфонический 
оркестр, который под руковод
ством дирижера М. И. Ривкііна 
подготовил первый концерт из 
цикла «М узыка для всех нас». 
В концерте принимают участие 
хор и солисты училища;

В дальнейшем хор и солисты 
училища с лекциями-концерта
ми, в программу которых вклю
чены лучшие советские и клас
сические произведения, будут 
выступать также в районах 
области.

— Просто у  людей сейчас хо
рошее настроение, — говорит 
Ларион Сергеевич, — Трудятся 
С большим подъемом.

Хорошее настроениеі Как 
важно оно для человека.

У  рабочих слесарно-сборочно
го участка, которым руководит 
мастер коммунист А . И. А вгу
стинов. есть все основания для 
хорошего настроения. Накануне 
открытия X X II съезда партии 
участку присвоили звание кол
лектива коммунистического тру
да, а всем рабочим вручили ди
пломы ударников коммунисти
ческого труда. Десятимесячную 
программу участок коммуниста 
тов. Августинова, как впрочем и 
весь четвертый цех, выполнил 
первым на заводе —  12 октяб
ря. Октябрьский план выполнен 
на 120 процентов.

Сейчас томские машинострои
тели, ка к и все советские люди, 
испытывают особенно радост
ное, приподнятое настроение. 
Люди словно обрели крылья. 
Исторические решения ХХП  
съезда наметили программу ве
ликого пути в коммунистическое 
завтра. Это еще выше •подняло 
могучую волну трудового энту
зиазма.

— Каждый из нас в эти дни, 
■— рассказывает Анатолий Ива
нович Августинов, — задумы
вается над всей своей жизнью, 
над тем, какой вклад он внесет 
в общее дело построения ком
мунизма.

Коммунисты передового уча
стка, глубоко изучая исто
рические решения съезда, наме
чают для себя новые рубежи, 
берут обязательства по досроч
ному выполнению семилетки.

Участок, которым руководит 
мастер коммунист Анатолий 
Иванович Августинов, произво
дит сборку гидромашин, венти
ляторов, электросверл и другого 
горношахтного оборудования. 
Эта продукция идет горнякам 
Кузбасса и Донецкого угольно
го бассейна, в Румынию и ГДР, 
в далекую Индонезию и во мно
гие другие страны. Вот почему 
на участке ведется настойчивая 
борьба за честь заводской мар
ки .. Советское — значит отлич
ное. — под таким лозунгом тру
дятся рабочие слесарно-сбороч
ного участка.

Большую работу ведет кол
лектив передового участка по 
внедрению механизации и авто
матизации на заводе, выполняет 
заказы для нужд сельского хо
зяйства области.

Много творческой смекалки 
вложили рабочие при изготовле
нии нового на заводе станка для 
навивки колец для вентилято
ров в кузнечном цехе. Еще не
давно эту работу выполняли 
двое рабочих. За смену они де
лали 40 колец. Сейчас. после 
внедрения станка, один рабочий 
за смену изготовляет 150— 200 
колец.

Для гальванического отделе
ния завода коллектив цеха изго
товил две колокольные ванны 
для лужения и кадмирования 
деталей. Была это тяжелая ма
лопроизводительная ручная ра
бота, когда каждую, даже ма
ленькую, деталь приходилось 
привязывать за проволоку и 
опускать в железную ванну для 
лужения. Сейчас э Л т  процесс 
полностью механизирован.

Недавно рабочие цеха освои
ли сборку новой машины —- 
длинноходового электросверла 
с податчиком ЭДП-14,

Много сложных и важных ра
бот выполняет сплоченный кол
лектив. И каким бы трудным ни 
было задание — коллектив уча
стка всегда выполняет его каче
ственно и в срок.

Дружному коллективу по пле
чу большие дела. Здесь трудят
ся люди, девизом которых ста
ло: учиться работать и жить 
по-коммунистически. Вот поче
му за последние полгода на уча
стке не стало о.тстающих. Пере
довые квалифицированные ра
бочие: коммунисты Афанасьев. 
Канащенко, а вслед за ними и 
остальные рабочие— Петр 'Уда
лов, Михаил Харламов и другие 
взяли шефство над отстающи
ми, обучили их слесарному ма
стерству и сейчас постоянно по
могают своим товарищам.

Пример трудолюбия, комму
нистического отношения к  тру
ду подают коммунисты.

Вот коммунист Павел Кана
щенко. Это слесарь высокой 
квалификации. Многих рабочих 
обучил он слесарному мастерст
ву. Его ежедневная выработка 
— 115— 120 процентов. Павел 
Канащенко — депутат Томско
го городского Совета, физрук, 
командир народной' дружины 
цеха.

Или взять еще двух комму
нистов участка — слесаря Алек
сандра Афанасьева и мастера 
Анатолия Ивановича Августи
нова. Мальчишками пришли 
они на этот завод, тогда еще 
«Металлист».

Да, как сейчас помнят они 
тот июньский субботний день. 
Мальчишек попросили, несколь-, 
ко дней поработать под руко
водством заводского печника. 
Надо было очистить от глины 
старый кирпич на строительст
во цеха. В субботу они впервые 
пришли на завод. А  в воскре
сенье началась война. Четыр- 
надцатнлетних подростков дол
го не принимали на работу. Но 
все-таки взяли. Александр по
шел в столярный цех, где рабо
тал его отец. Анатолий пошел 
к  матери — в механический.

Так с тех пор они на заводе. 
Здесь вступили в партию. Один 
стал передовым квалифициро
ванным столяром и слесарем, 
другой — мастером.

Когда в первый день войны 
пограиинник Василий Алексе
евич Березовский шел в нерав
ный бой с гитлеровскими за
хватчиками. он, конечно, не 
знал этих двух мальчишек, во
зившихся на «Металлисте» с 
кирпичом. А  сегодня они сидят 
за одним столом, секретарь це
ховой парторганизации Березов
ский и коммунисты Афанасьев и 
Августинов. Разные были у 
всех судьбы, разные пути в жиз
ни, но шли все трое к  одной це
ли — строительству коммуниз
ма. Вот и сейчас сидят ком
мунисты в маленькой нонторкс 
цеха, намечают новые рубежи 
для выполнения великой про
граммы коммунизма. Потому 
что каждый из них воспринял 
эту программу как родное, 
кровное дело, как программу к  
действию.

Ко.ммунизм. говорится в Про
грамме КПСС, воздвигается 
упорным трудом народа.

— И  чем успешнее будет наш 
труд. — делится своими мысля
ми Анатолий Иванович Августи
нов, —- тем ближе осуществле
ние великой цели — построение 
коммунизма.

Люди в цехе работают вдох
новенно, на высоком накале, 
живут на полном дыхании. И 
коммунисты участка мастера 
тов. Августинова, как и всего 
цеха в целом, считают своей 
главной задачей возглавить этот 
трудовой подъем. Близкие и зо
вущие огни коммунизма видны 
все ярче, все ближе. Люди уве
ренно идут к  своей заветной 
цели.

Т. БО РТНИКО ВА.
Томский электромеханический 

завод имени В. В. Вахрушева.

С позиций новых требований
ХХП съезд КПСС дал высокий об

разец творческого развития марк
сизма-ленинизма, вдохновляющий 
пример глубокого решения насущных 
задач борьбы за счастье народа.

Решения съезда, являющиеся бое
вой программой действий всего наро
да, предъявляют новые, повышен
ные требования к  идеологической ра
боте. Вести идеологическую работу 
на уровне задач, поставленных съез
дом,— это значит вести ее в тесной 
связи с практикой коммунистическо
го строительства, вооружать всех 
трудящихся научным мировоззрени
ем, воспитывать у  советских людей 
высокие моральные качества челове
ка коммунистического общества.

Одной из главных задач, постав
ленных съездом перед кафедрами 
общественных наук, является изуче
ние и обобщение опыта коммунисти
ческого строительства. Этого настоя
тельно требуют ж изнь, интересы 
дальнейшего развития общественных 
на ук, интересы марксистско-ленин
ского воспитания наших кадров.

Каждый преподаватель должен 
добиваться творческого, живого, кон
кретного восприятия студентами 
идей марксизма-ленинизма. Достиг
нуть этого преподаватели кафедр об
щественных наук сумеют только в 
том случае, если сами будут актив
ными борцами за претворение в 
ж изнь Программы партии, если бу
дут постоянно вырабатывать в себе 
умение творчески обобщать практику 
коммунистического строительства.

Важную помощь в этом преподава
телям должны оказать научные се
минары кафедр. Кафедра истории 
КПСС политехнического института в 
основу работы своего научного семи
нара положила вопросы, поднятые 
X X II съездом партии. При подготовке 
докладов для обсуждения на семина
ре мы учли направление научно-ис
следовательских работ преподавате-f 
лей кафедры. Так, напрНмер, Л. Б. 
Белявская, работающая над вопроса
ми истории аграрной политики, гото
вит доклад о преобразовании обще
ственных отношений в деревне в со
временный период, И. Ф. Лившиц сде
лает доклад на тему: «Развитие 
высшего образования и стирание су
щественных различии между физиче
ским и  умственным трудом»; Ю. Б. 
Куперт, работающий над вопросами 
истории сельских Советов, выступит 
с докладом на тему: «Советы и раз
витие демократических принципов 
государственного управления в усло
виях развернутого коммунистическо
го строительства» и т, д.

Перед преподавателями кафедр об
щественных наук стоит ответствен
ная и почетная задача —  донести до 
студенчества и широких слоев насе
ления решения X X II съезда партии. 
Быступления с лекциями, докладами 
беседами перед рабочими, колхозни
ками, интеллигенцией —  это долг 
каждого преподавателя общественных 
на ук, пропагандиста идей марксизма-

ленинизма. Нет Ничего почетнее для 
нас, коммунистов, чем нести слово 
партии в массы, поднимать людей на 
новые подвиги во имя осуществления 
великой программы коммунистиче
ского строительства, принятой X X II 
съездом партии. За два месяца теку 
щего учебного года преподавателями 
нашей кафедры прочитано около 200  
лекций для населения города и  обла
сти, в основном по материалам съез
да.

ХХП съезд подчеркнул значение 
экономического образования кадров. 
Перед преподавателями истории пар
тии, и особенно перед теми из них, 
кто работает в технических вузах, 
особо остро встает задача изучения 
вопросов экономики производствен
ных предприятиГг. В связи с этим в 
текущем учебном году на нашей ка
федре для преподавателей будет орга
низован цикл лекций по основам эко
номики и организаций производствен
ного процесса. Все преподаватели ка
федры раскрепляются по пром ы ш -'

ленным предприятиям города с целью 
ознакомления с производственной и 
общественной жизнью предприятий 
и организации пропагандистской ра
боты студентов института, работаю
щих на этих предприятиях. Подго
товка студентов к  пропагандистской 
работе осуществляется не только в 
студенческой лекторской группе, соз
данной при кафедре, но и  в процессе 
учебных семинаров. Лучшие докла
ды, обсужденные на семинарах, ре
комендуются для чтения на пред
приятиях. С такими докладами сту
денты уже выступали на заводах 
электроламповом, «Сибэлектромотор» 
и резиновой обуви.

В настоящее время на кафедре пе
ресматриваются материалы учебного 
процесса, уточняются планы научно- 
исследовательских работ в соответст
вии с решениями ХХП съезда КПСС.

0 . ТУТОЛМИНА, 
заведующая кафедрой истории 

- КПСС Томского политехническо
го института.

Завод ячеистых 
бетонов-в строй

В решении величественных задач 
коммунистического строительства, 
намеченных X X II съездом КПСС, 
большая роль принадлежит строите
лям. Наряду с сооружением элек
тростанций, заводов и других произ
водственных объектов из года в год 
будут возрастать темпы жилищного 
строительства.

Решение этой грандиозной задачи 
немыслимо без индустриализации 
строительства и внедрения сборных 
конструкций, внедрения в строи
тельство новых, более прогрессив
ны х материалов..

Одним из таких материалов яв
ляется ячеистый бетон. Во многих 
экономических районах применение 
конструкций из ячеистых бетонов 
намного ускоряет строительство, 
улучшает его качество.

Строители Томска могли уже дав
но получать в больших количествах 
этот материал, если бы ка к  следует 
строили завод изделий из ячеистых 
бетонов производительностью 60 ты 
сяч кубометров в год. Этот завод 
строится с 1956  года. Уже не раз 
намечались сроки сдачи его в экс
плуатацию. Последним «окончатель
ным» сроком ввода завода был ав
густ этого года. Но и этот срок, ка к  и 
предыдущие, оказался мифическим.

Неторопливо работают строители 
УН Р-292, которыми руководит тов. 
Тимофеев. Хотя все сроки уже давно 
прошли, не закончены многие рабо
ты  в главном корпусе и бытовых 
помещениях. В известегасильном це
хе не закончены фундаменты под 
шаровую мельницу, элеваторы, мед
ленно ведутся штукатурные работы. 
Из-за того, что' не готовы Фундамен
ты, монтажники участка «Востоктех- 
мбнтаж» не могут приступить к  
монтажу мельницы. В бытовых по

мещениях и  главном корпусе не за
кончены штукатурные и малярные 
работы.

Не спешат и монтажники «Восток- 
техмонтаж», которыми руководит 
тов. • Квитко. В главном корпусе 
имеется все оборудование для монта
жа технологической нитки, но рабо
ты  ведутся очень медленно.

До сих пор завод не укомплекто
ван полностью технологическим обо
рудованием. Не хватает двух ком
прессоров, воздухосборника, шаров к 
шаровым мельницам, металлорежу
щих станков для ремонтной службы. 
Недостает и нуж ны х материалов для 
полного завершения монтажных ра
бот: 2 ,8  километра высоковольтного 
кабеля сечением 150 квадратных 
миллиметров, 2 00  тонн швеллерного 
и листового железа. Отделу оборудо
вания совнархоза нужно принять все 
меры, чтобы обеспечить монтажни
ков всем необходимым.

Эти вопросы требуют неотложного 
решения. Если строителям, а также 
монтажникам специализированных 
участков «Востоктехмонтаж», «Сиб- 
злектромонтаж», «Проыэнергомон- 
таж» и «Промвентиляция» дружно 
взяться за дело, строительные н 
монтажные работы на заводе могут 
быть закончены за две декады. Н уж 
но принять все меры для того, что
бы томские строители с первых же 
днсГі нового года начали получать 
прогрессивный строительный мате
риал с нового предприятия строй
индустрии. Наряду с этим управле
ние строительства и промышленно
сти стройматериалов совнархоза 
должно безотлагательно решить воп
рос о том, какие объекты должны в 
первую очередь комплектоваться 
стеновыми панелями с нового завода.

В. СОКОЛОВ, 
директор Томского завода 

изделий из ячеистых бетонов.

С лекциями и докладам и- 
на село

В обкоме КПСС состоялся инст
руктаж  лекторов и докладчиков, вы
езжающих в районы области для 
пропаганды материалов X X II съезда 
КПСС. С докладом об итогах X X II 
съезда КПСС и задачах трудящихся 
области выступил делегат X X II съез
да КПСС, первый секретарь обкома 
КПСС И. Т. Марченко.

В районы области направлены про
пагандистские группы  в составе 120 
человек. В числе лекторов и доклад
чиков— партийные, комсомольские и 
советские работники, профессора, до
центы, преподаватели высших и 
средних учебных заведений Томска.

В соревновании за достойную встречу X X II  съезда КПСС высоких 
результатов добилась малая комплексная бригада Ивана Стафеева 
из Тимирязевского леспромхоза. Становясь на предсъездовскую вахту, 
бригада обязалась к  17 октября выполнить свое годовое задание. Ле
сорубы с честью сдержали слово. На 17 дней раньше срока они вы
полнили свое обязательство, заготовив и стрелевав 10.182 кубомет
ра леса. Средняя выработка на тракторо-смену составила 63 кубомет
ра при норме 51 кубометр. Передовой коллектив решил продолжить 
трудовую вахту до конца года.

На снимке: тракторист Иван Стафеев (слева) и валыцик леса М и
хаил Салапов.

Текст и фото А. Сальникова.

Они выступят с докладами и  лекция
ми о X X II съезде КПСС в колхозах и 
совхозах, на стройках и промышлен
ных предприятиях области, на собра
ниях трудящихся и семинарах про
пагандистов.

Встреча 
с делегатом 
XXII съезда 

КПСС
Животноводы вороновской молоч

нотоварной фермы колхоза имени
X X I съезда КПСС Кожевниковского 
района встретились с делегатом
X X II съезда КПСС секретарем рай
кома партии Ф. М. Плотно. Колхоз
ники  с большим вниманием слушали 
его рассказ о работе исторического 
форума коммунистов, от всей души 
одобряя решения X X II съезда партии 
и величественную программу строи
тельства коммунизма, которая была 
единодушно принята на нем.

Встреча вылилась в большой раз
говор о неиспользованных резервах 
производства, о тех задачах, которые 
предстоит решить колхозным живот
новодам в ближайшие годы по рез
кому подъему продуктивности скота.

Участники встречи высказали ряд 
критических замечаний в адрес ру- 
ководите.чей колхоза, которые недо
статочно уделяют внимания подбору 
кадров животноводов, укреплению 
трудовой дисциплины среди колхоз
ников, улучшению организации тру
да на фермах.

Е. ЯКОВЛЕВ.

■ Присвоение 
многодетной матери 

Лобановой О. И. 
почетного звания 

,Мать-героиня‘
Указом Йрезидпума Верховного Со« 

вета С(ХР от 20 ноября 1961  года по 
Томской области присвоено почетное 
звание «Мать-героиня» с вруче
нием ордена «Мать-героиня» и гра
моты Президиума Верховного Совета 
СССР Лобановой Ольге Ивановне — ■ 
домашней хозяйке, город Асино.

(ТАСС).

С П Р А В Е Д Л И В Ы Й  П Р И Г О В О Р
М О С КВА. 23 ноября. (ТАСС). 

Сегодня в Верховном суде СССР 
закончился процесс по делу аме
риканских шпиоИов граждан Ф РГ 
П. Зоннтага и В. Науманна.

Зал. где судили шпионов, про
бравшихся в Советский Союз под 
видом автотуристов, ка к и накану
не, был переполнен.

Советские люди, радушно, с доб
рым сердцем встречающие каждого 
зарубежного гостя, не чувствуют 
никакого снисхождения к  врагам, 
проникающим в наш дом. чтобы 
выкрасть государственные и воен
ные секреты.

'Утром состоялось закрытое засе
дание суда, на котором были рас
смотрены вещественные доказа
тельства. изобличающие Зоннтага 
и Науманна в сборе шпионских све
дений.

Днем на открытом заседании 
суд заслушал заключение военных 
экспертов, которые пришли к  еди
нодушному выводу, что па фото
пленках, заснятых Зоннтагом и 
Науманном в Советском Союзе, и 
в сделанных ими записях содержа
лись данные, представляющие го
сударственную и военную тайну 
нашей страны.

С глубоким интересом была вы
слушана речь государственного об
винителя, заместнте^ія главного во
енного прокурора генерал-майора 
юстиции Б. А. Викт(шова, который 
отметил большое общественно-по
литическое значение процесса.

Некоторые западные государст
ва. говорит В. А . Викторов, 'ис- 
полЬауют туризм в целях подготов
ки новой войны н снабжения своих 
военных ведомстр разведыватель
ной информацией. За последнее 
время компетентными советскими

Закончился процесс по делу американских шпионов
органами выявлен, разоблачен и 
осужден ряд граждан иностранных 
государств, прибывших в СССР 
официально в качестве туристов, 
но занимавшихся шпионажем.

Советское правительство неодно
кратно обращало внимание прави
тельств С Ш А  и Ф Р Г на необходи
мость принятия мер . к  недопуще-: 
кию  использования туризма в раз
ведывательных целях. Заместитель 
главного военного прокурора с со
жалением констатировал, что дол
жных мер к  этому не принимается.

Граждане Ф РГ. обвиняемые по 
настоящему процессу, студенты 
Петер Зоннтаг и Вальтер Науманн 
оказались не туристами, а шпиона
ми. На государственной границе 
СССР в результате бдительности 
сотрудников контрольно-пропуск
ного пункта «Порубное» было ус
тановлено, что они пытаются вы
везти за пределы СССР фотосним
ки и записи шпионсного содержа
ния.

В устных и затем письменных 
объяснениях, которые дали Зопн- 
таг и Пауманн сразу же после их 
задержания, они признали, что эти 
кадры и записи шпионского харак
тера действительно сделаны ими.

Эксперты установили, что соб
ранные Зоннтагом п Науманном 
сведения составляют военную и го
сударственную тайну, специально 
охраняемую законом.

Далее Б. А . Викторов остановил
ся на позорных действиях амери
канской разведки, которая исполь
зовала Зоннтага и Науманна в шпи
онских целях.

Подсудимые признали, подчерк
нул заместитель главного военного

прокурора, что они выполнили поч
ти все задания, которые им были 
даны американской разведкой, и 
лишь шифрованные телеграммы о 
передвижении советских войск или 
проведении мобилизации так и не 
были посланы из Советского Сою
за. Агенты американской разведки 
собственными глазами убедились, 
что не о чем было писать: ни моби
лизации, ни какого-либо передви
жения советских войск не проводи
лось. Советский Союз не собирает
ся ни на кого нападать, никому не 
угрожает.

Далее генерал-майор юстиции 
В. А . Викторов подчеркнул в свя
зи с этим, что угроза миру исходит 
не от Советского Союза, а от за
падных держав, которые подготов
ляют новую войну против стран ла
геря социализма и всего свободо
любивого человечества. Именно в 
этих целях и проводится активная 
подрывная деятельность против со
циалистических государств.

Государственный обвинитель в 
своей речи отметил, что в дейст
виях подсудимых Зоннтага и*Нау- 
манна имеются все признаки соста
ва преступления, которое квалифи
цируется по статье второй Закона 
Союза ССР об уголовной ответст
венности за государственные пре
ступления. Бецспорно установлен 
факт собирания ими сведений, со
ставляющих государственную и во
енную тайну СССР. Установлено 
также, что подсудимые Зоннтаг и 
Науманн собирали эти сведения с 
целью передачи их американской 
разведке.

Советское государство, говорит 
государственный обвинитель, ни

когда не позволит, чтобы в нашу 
страну под видом туристов приез
жали лазутчики, шпионы и дивер
санты. Для таких «туристов» у  нас 
на въезд н на выезд шлагбаум за
крыт.

В соответствии со статьей вто
рой Закона Союза ССР об уголов
ной ответственности за государст
венные преступления государствен
ный обвинитель считает необходи
мым приговорить Зоннтага и Нау
манна к  максимальному сроку ли
шения свободы, предусмотренному 
этой статьей, то есть к  15 годам 
каждого с отбыванием части нака
зания в тюрьме и с конфискацией 
имущества.

Присутствующие на процессе со
ветские граждане встречают за
ключительные слова государствен
ного обвинителя аплодисментами.

Защитник подсудимого Зоннтага 
адвокат М. Н. Гринев указывает, 
что Зоннтаг мог бы не быть шпио
ном, если бы Федеративная Рес
публика Германии не предоставила 
свою территорию для хозяйничанья 
американским разведывательным 
оргадам.

Сославшись на то. что подсуди
мый полностью и целиком осознал 
свою вину, защитник просит суд 
применить к  Зоннтагу более мяг
кую меру наказания, чем та. кото
рую потребовал государственный 
обвинитель.

Защитник подсудимого Науман
на П. Я. Богачев выразил сожале
ние. что организаторы шпионажа, 
профессиональные разведчики 
главные преступники остались вне 
советского правосудия, а на скамье

подсудимых оказались их жертвы. 
Он попросил суд применить в от
ношении Науманна свойственную 
советскому правосудию гуманность 
и вынести снисходительный приго
вор.

После выступлений защиты по
следнее слово предоставляется под
судимым.

— Я — жертва американской 
агентуры и проклинаю тот день, 
когда узнал этих людей. — гово
рит Петер Зоннтаг. — Я прошу о 
снисходительном приговоре.

— Я знаю, что нарушил закон 
Советского Союза, занимаясь воен
ным шпионажем,— сказал Вальтер 
Науманн. — Прошу Советский Союз 
и советский народ о прощении .за 
все содеянное. Прошу дать мне воз
можность честным трудом испра
вить свою вину.

Суд удаляется на совещание.
Вечером 23 ноября был оглашен 

приговор.
Военная коллегия Верховного 

суда СССР приговорила Петера 
Зоннтага и Вальтера Науманна к  
лишению свободы сроком на 12 лет 
каждого с отбыванием первых трех 
лет в тюрьме, а остального срока 
наказания — в нсправительно трудо- 
■оП колонии.

Имущество осужденных конфис
куется.

В приговоре указывается, что 
Зоннтаг и Науманн использовали 
туристскую поездку по Советскому 
Союзу для сбора сведений, состав
ляющих военную и государствен
ную тайну СССР, с целью последу-» 
ющей передачи этих сведений раэ» 
ведывательным органам С Ш А , 
действующим в ФРГ.

Приговор обжалованию н опроте
стованию в кассационном порядке 

: не подлежит.
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Создавать комплексные 
механизированные 

льноводческие отряды
I Весной этого года по примеру ал

тайских механизаторов в колхозах и 
совхозах нашей области стали широ
ко создаваться комплексные меха
низированные отряды по возделыва
нию зерновых культур. Члены ые- 
ханизи;^ованных отрядов брали на 
себя все работы по возделыванию 
пшеницы, ржи, ячменя, начиная от 
посевов и кончая уборкой урожая. 
Такой порядок позволял ликвидиро
вать обезличку в использовании 
техники и повысить ответственность 
механизаторов за качество полевых 
работ. В нынешнюю уборочную стра
ду комплексные механизированные 
отряды показали все свои преимуще
ства перед прежней формой органи
зации труда в полеводстве, 

m  Я работаю льнокомбайнером, и  у 
^ е н я ,  естественно, возникла мысль: 

а нельзя ли и в работе льноводов 
использовать этот принцип? Своими 
мыслями я поделился с участниками 
областного совещания льноводов, ко
торое проходило в марте этого года в 
селе Пьшікино-Троицком. Льноводы 
поддержали меня. Тогда я  решил, не 
откладывая, приступить к  организа
ции такого эвена. •

Руководители колхоза имени Лени
на, где я работаю, пошли навстречу 
моему желанию. Они помогли по
добрать людей в звено, выделили нам 
55 гектаров земли.

. Посев льна, уход за посевами, 
уборку урожая члены нашего звена 
проводили собственными силами. 
Каждый из нас старался работать как 
можно лучше, потому что знал, что 
он, ;:ак  и все члены звена, несет 
полную ответственность за урожай 
льна. Это принесло свои плоды. Мы* 
получили хороший урожай ценной, 
технической культуры . Только одних 
льносемян собрано около 4 центне
ров с гектара.

Правда, вначале мы боялись, что 
8  человек не смогут убрать лен с та
кой  большой площади. Но помогла 
механизация. Лея был убран в луч
шие агротехнические сроки.

45 гектаров льна я убрал пере
оборудованным льнокомбайном 
«Л К-7» , в котором были оставлены

Качество— 
отличное

Производительно трудится 
шлифовщик новиковской мастер
ской капитального ремонта Аси- 
новского района И. А. Герб. За
нятый на расточке блоков мото
ров и шлифовке коленчатых ва
лов, И. А. Герб сменную выработ
к у  систематически вьгаолняет на 
1 15 — 120 процентов. Качество 
работы у  него всегда отличное. 
Сельский механизатор борется за 
высокое звание ударника комму
нистического труда.

И. КОРШУНОВ.

— ■ Коротко  —

З а с л у ж е н н ы м  у іа ж е н и е м  
п е л ь з у е т с я  8 Ч а и н с к о м  р а й о н е  
п т и ч н и ц а  А м а л и я  А д а м о в н а  За - 
д е н с и а я . З а  д е с я т ь  м е с я ц е в  о н а  
п о л у ч и л а  о т  к а ж д о й  к у р и ц ы - н е .  
с у ш к и  п о  127 я и ц  в м е с т о  120 

п о  о б я з а т е л ь с т в у .
П е р е д о в а я  п т и ч н и ц а  з а в о е в а л а  

а в т о р и т е т  не  т о л ь к о  с а м о о т в е р 
ж е н н ы м  т р у д о м . О на  “  в н и м а 
т е л ь н ы й , о т з ы в ч и в ы й  т о в а р и щ , 
о х о т н о  д е л и т с я  о п ы т о м .

А . А . З а д о н с к о й  п р и с в о е н о  з в а 
н и е  у д а р н и ц ы  к о м м у н и с т и ч е с к о г о  
т р у д а .

А .  М Я К И Ш Е В А .
ffV К о л л е к т и в  У с т ь - Ч у л ы м с к о г о  

ре й д а  в о к т я б р е  д а л  5 т ы с я ч  
ш п а л  с в е р х  м е с я ч н о й  п р о г р а м м ы . 
С е й ч а с  в с у т к и  н а п и л и в а е т с я  п о  
22 00  ш п а л  п р и  п л а н е  21 00 . 
Л у ч ш а я  б р и га д а  П . С о л о в ь е в а  
е ж е д н е в н о  в ы п о л н я е т  з а д а н и е  на  
110 п р о ц е н т о в .

К о л л е к т и в  У с т ь  •  Ч у л ы м с к о г о  
р е й д а  г о р я ч о  о д о б р я е т  р е ш е н и я  
X X II съ е з д а  К П С С .

— П у с т ь  н а ш и  ш п а л ы , к о т о р ы е  
м ы  вы д а е м  с в е р х  п л а н а , —  го в о . 
р я т  ш п а л о п и л ь щ и н и , —  я в я т с я  
н а ш и м  с к р о м н ы м  в к л а д о м  в  
с т р о и т е л ь с т в о  н о в ы х  с т а л ь н ы х  
м а г и с т р а л е й .

В . М А Я К О В .
^  Б ол ее с т а  д е т е й  у ч а т с я  в  

К о л п а ш е в с к о й  м у з ы к а л ь н о й  ш к о 
ле п о д  р у к о в о д с т в о м  к в а л и ф и ц н -  
р о в а н и ь гх  п р е п о д а в а т е л е й , в  о с 
н о в н о м  в ы п у с к н и к о в  Т о м с к о г о  
м у з ы к а л ь н о г о  у ч и л и щ а .  О н и  п о л у 
ч а ю т  п р о ч н ы е  з н а н и я  п о  к л а с с у  
ф о р т е п и а н о  и  б а я н а .

С е й ч а с  п р и  ш к о л е  д е й с т в у ю т  
ч е т ы р е х г о д и ч н ы е  к у р с ы  о б щ е м у -  
з ы н а л ь н о г о  о б р а з о в а н и я , к о т о р ы е  
п о с п щ а ю т  70  к о л п а ш е в ц е в . С ре ди  
н и х  —  с т о л я р  л е с о за в о д а  В. К в -  
л э д ж и , п л о т н и к  3 . Х и с м а т д у л л и н , 
г л а в н ы й  в р а ч  г о р о д с к о й  п о л и к л и .  
н и м и  Е. И г н а т е н к о  и  д р у г и е .

П . К ІТ С К И Я .

только 3 секции. Головки льна оче
сывались, и он расстилался прямо по 
льнищу.

Уборку льна мы вели спаренным 
агрегатом —  льнокомбайном «ЛК-7» 
и зерновым комбайном «С-6».

После очесывания ворох вместе с 
путаниной поступал на зерновой ком
байн, который был установлен на по
лосе вместе с льнокомбайном. На зер
новом , комбайне головки отделялись 
от путанины и  обмолачивались, в 
бункер поступали чистые семена с 
небольшим количеством головок, ко
торые после подработки удалялись и 
дополнительно обмолачивались.

Раньше разделка вороха произво
дилась вручную. Эта работа отнима
ла много людей. Теперь она была 
механизирована. Себестоимость льно- 
продукции значительно сократилась.

Использование на уборке льна 
зернового комбайна позволило почти 
вдвое увеличить производительность 
труда. Вместо 3 гектаров по норме 
мы вытеребливали лен с площади 
5 гектаров.

Создание комплексных механизиро
ванных льноводческих звеньев —  
путь к  получению высоких урожаев 
льна. По-моему, новая форма орга
низации труда в льноводстве должна 
найти самое широкое применение во 
всех льносеющих хозяйствах нашей 
области.

С. МИРОНЕНКО, 
звеньевой механизированного 
льноводческого звена колхоза 
имени Ленина Бакчарского района.

Заботливо и надежно 
охранять природу

Н А  П Р А К Т И К Е
Педагогическая практика в шко

лах области и Томска нынче, в отли
чие от прошлых лет, началась с на
чала учебного года.

Огуденты 4 курса педагогическо
го института проходили практику в 
школах 48, 31, 14, 8 , 43 горо
да Томска. Л ра кти кан та д ч ень  тѳдло; 

' былі^' приняты педколлективами 
ц ік о ^  Вначале они знакомились с 
классами, посещали уроки, а затем 
работали самостоятельно.

Большую помощь оказали нам 
представители кафедры педагогики, 
методисты института и  школ, а так
же классные руководители. Каждый 
план-конспект урока тщательно раз
рабатывался при подготовке к  оче
редному уроку и  обсуждался после 
его проведения. В результате мы 
научились методически правильно 
строить занятия, творчески подхо
дить к  проведению того или ин^го 
урока.

В планах учебно-воспитательной 
работы большое внимание уделялось 
дальнейшему повышению успеваемо
сти и  дисциплины учащихся, прове
дению бесед по Программе КПСС, 
эстетическому воспитанию учащихся.

Эта практика дала нам очень мно
гое и вместе с тем подготовила к  
проведению следующей практики на 
5-м курсе, которая будет проходить 
в старших классах.

Хочется отметить и  те трудности, 
которые порой приходилось испыты
вать. В 6 -х  и  7 -х  классах на уроках 
литературного чтения изучаются до
вольно крупные произведения, на
пример, повести А. С. Пушкина 
«Дубровский» и  «Капитанская доч
ка» , Н. В. Гогол^,«Тарас Бульба». 
І^руднос^ь возникает й з ^ '^ с у т с т в я я  
опыта планирования и  проведения 
таких уроков. І^ 'з к т и ^ й й ге  иав^йш 
в этом мы должны были пблу^іТь в 
стенах института до проведения 
практики. Необходимо, на наш 
взгляд, более детально знако.чить 
студентов с учебником русского 
языка, чтобы они заранее знали, ка - 
і^ой материал дан в нем хорошо, а по 
какому необходимы дополнитель
ные сведения для учащихся.

Нам кажется, что необходимо так
же продлить занятия студентов • в 
школах до полугода с увеличением 
еженедельной нагрузки.

Вместе с нами на стажерскую 
практику ушли и студенты 5-го кур
са. Им предоставлено право самостоя
тельной работы в школах области в 
течение 4 месяцев с полной нагруз
кой. Это проводится впервые и, 
несомненно, принесет молодым педа
гогам огромную пользу.

А. БОЛОТНОСОВ, 
студент 4-го курс>і филологиче
ского фанультета Томского пе
дагогического института.

Нэлля Объедкина успешной 
Докончила десять классов, а за-[ 
йтем техническое училище. Сей-І 
і^час она работает в шестом цехеЯ 
^завода «Сибэлектромотор», яв-я 
^ляется членом бригады комму-g 
^нистического труда, предссдате-^
g  лем цехкома.
^  Комсомолка Н. Объедкина вы-g 
^полняет сменное задание н
Й 115— 120 процентов, 
й

На снимке: Н . Объедкина. 
Фото в. Казанцева.

В докладе на X X II съезде КПСС 
«О Программе Коммунистической 
партии Советского Союза» Н. С. Хру
щев сказал:

«Наши лесные, рыбные, вод
ные и иные природные ресурсы —  
великое национальное богатство. Идя 
к  коммунизму, мы должны заботли
во охранять ррироду, разумно, по- 
хозяиски пользоваться ее ресурсами, 
восстанавливать и  умножать природ
ные богатства наших лесов, рек и 
морей».

Некоторые считают, что в услови
ях Сибири с ее обширными просто
рами проблема охраны природы не 
имеет большого значения-. Такое мне
ние ошибочно. Во-первых, за двад
цатилетие население Сибири резко 
возрастет, и  воздействие человека 
на природу в связи с дальнейшим раз
витием народного хозяйства усилит
ся. Во-вторых, иногда даже и  незна
чительное мероприятие способно 
вызвать очень большие изменения в 
природе одной или нескольких обла
стей. Это имеет место, например, при 
загрязнении' рек, гидростроительстве, 
лесоразработках.

Большую тревогу вызывает загряз
нение атмосферного воздуха, запыле- 
ние его механическими частицами. 
Если не будет принято соответствую
щих мер, то усилятся водная и вет
ровая эрозии почвы, резко сократит
ся количество полезных животных, 
некоторые места отдыха и санаторно
го лечения потеряют свою эффектив
ность.

В марте этого года на сессии Том
ского оітастного Совета была постав
лена задача улучш ить работу Том
ского отделения Всероссийского об
щества охраны природы.

Надо думать, что в недалеком бу
дущем окрепшему обществу охраны 
природы будут переданы ф и кц и и  
ньгае^ существующих государственных 
инспекций по охране природных ре
сурсов. Так должно быть, если исхо
дить из следующего положения Про
граммы КПСС: «Развитие социали
стической государственности посте
пенно приведет к  преобразованию ее 
в , обшествен^іое ком мун^с^ческое 
самоуправление, в котором о ^ д и н я -  
ются Советы, профессиональные, ко
оперативные и доугие массовые ор- 
га іизации трудящихся».

Н е т о л ь к о  
но и зато

Переход на новую систему заку
пок сельскохозяйственных продук
тов, проведенный в соответствии с 
постановлением Ц К КПСС, и  Совета 
Министров СССР, был важным и 
своевременным. -

Новая система закупок сельхоз- 
проду'ктов требует, на мой взгляд, 
значительной перестройки работы за
готовительных организаций и  в пер
вую очередь предприятий мясомолоч
ной промышленности. Существую
щий порядок уж е  сейчас тормозит 
ход закупок мяса, молока, яиц, шер
сти. А  ведь производство этих про
дуктов будет возрастать с  каждым 
годом.

О л ю д л х  х о р о ш и х
в  моральном кодексе строителя 

коммунизма говорится о замечатель
ных принципах, которыми должны 
руководствоваться в своей жизни лю
ди нашего общества. Среди них 
такие принципы, ка к  добросовестный 
труд на благо общества, коллективизм 
и  товарищеская взаимопомощь, гу 
манное отношение и взаимное уваже
ние между людьми. Этими принци
пами советский человек должен ру
ководствоваться во всем и везде —  
и в производственной деятельности, 
и в личной жизни, и в общественной 
работе.

Во многих письмах наших читате- 
леГі рассказывается о людях, которые 
своим добросовестным трудом, забо
той о товарищах, активным у’частием 
в общественной жизни, гуманным от
ношением к  людям заслужили уваже
ние других.

«Пассажиры, которые часто ез
дят по автобусной линии Томск —  
Богашево, всегда с радостью встреча
ют машину, которую ведет шофер 
Анатолий Русик, —  пишет тов. 
Волошко. —  Русик не только хоро
ший водитель, знающий свое дело и 
любящий машину, он очень привет
ливый человек. Он отзывчиво отно
сится к  пассажирам, всегда внимате
лен. Хорошо, если бы и другие шофе
ры работали так же добросовестно, 
как  Русик».

«Когда мы, родители, дети которых 
воспитываются в школе-интернате 
Л І 3 г . Томска, посещае.м их, у  нас 
возникает чувство большой благодар
ности к  людям, занятым воспитанием 
и обучением ребят, —  пишет В. Ман- 
зуяяк, ~  Директор школы-интерна
та А. А. Еремина, учителя и воспи
татели стремятся создать для детей,

Обзор писем 
трудящихся

уютную обстановку, условия для все
стороннего развития школьников. 
Здесь работают круж ки  —  хоровой, 
танцевальный, рукоделия, швейный 
и другие. Дети получают много цен
ных навыков и умений. Мы, родите
ли, от души благодарны чутким и  за
ботливым воспитателям подрастающе
го поколения».

Техник-строитель колхоза «Си
бирь» Кожевниковского района Л. Со
болев пишет:

«Осенью в нашем колхозе рабо
тали студенты Томского политехниче
ского института. Какая замечатель
ная у  нас молодежь! Будущие инже
неры не чураются любого труда, в их 
руках спорится всякое дело. Недолго 
работали у  нас студенты, а многое 
сделали и завоевали авторитет среди 
колхозников. Студенты 6 30 -й  группы  
на строительстве коровника на 240  
мест выполнили полностью все зем
ляные работы, оборудовали сеть ка
нализации, застлали полы. Большая 
заслуга в этом принадлежит студен
ту  П. Васильеву, который сумел пра
вильно организрвать труд в бригаде. 
Студенты работали, пѳ считаясь со 
временем, в любую погоду.

В первой комплексной бригаде 
колхоза студенты М. Стаеевич, 
Г. Семенов, И. Вдовин построили га
раж и  конюшню. Правление колхоза 
премировало их и наградило похваль
ными листами. Сейчас хочется пожел 
лать студентам больших успехов в 
учебе».

«Скромная и  незаметная долж
ность у  Ильи Никитовича Яковлева, 
—  пишет Б. Урванцев. —  Он бан
щ ик. На своей должности он заслу
ж ил  благодарность и  уважение мно
ги х  людей. Работает он быстро, чет
ко, вежлив с клиентами, следит, что
бы в его отделении был порядок, 
Уважают Яковлева и в коллективе 
бани >Гг 1 г .  Томска. Он избран пред
седателем цехового комитета проф
союза, добросовестно выполняет свои 
общественные обязанности».

«В Программе Ком.мунистической 
партии Советского Союза уделяется 
большое внимание заботе о здоровье 
и увеличении продолжительности 
ж изни советских людей, —  пишет 
тов. Василенко из г. Асино. —  Наши 
советские медики —  глубоко гуман
ные люди, всегда готовы прийти на 
помощь больному. Это я іорошо знаю 
да  своем личном опыте. Как инвалид 
Отечественной войны, я часто нужда
юсь в медицинской помощи, и ее мне' 
оказывают врачи Ф. Т. йвасенко и 
Л. И. Плюснина. Заботливые и вни
мательные, они делают все для того, 
чтобы поддержать мое здоровье. Раз
ве мог бы я, инвалид, в капиталисти

ческой стране получить высококвали
фицированную медицинскую помощь, 
встретить бескорыстную горячую 
заботу о себе, гуманное отношение со 
стороны врачей. Об этом нельзя бы
ло и мечтать. Ведь врач там в пер
вую очередь думает о плате, которую 
он получит с больного». •

Их много, таких писем, и в каждом 
из них раскрываются все новые сто
роны характера простых советских 
людей, которые будут жить и рабо
тать при коммунизме.

п р и н и м а т ь ,
т а в л и в а т ь

Работникам заготовительных орга
низаций в своей работе необходимо 
исходить из задач, изложенных в 
Программе КПСС. В ней говорится, 
что «система государственных заку
пок должна быть направлена на 
увеѵтичение количества и улучшение 
качества заготовляемых сельскохо
зяйственных продуктов на основе 
всемерного подъема колхозной эко
номики».

Б нашем районе 5 маслозаводов. 
Они примитивно оборудованы и  по
этому не в состоянии принять и пе
реработать поступающее цельное мо
локо.

В колхозах и совхозах маслозаво
ды не имеют ни  одного молокоприем
ного пункта  для приемки молока. 
Совхозы и колхозы сами перераба
тывают молоко на сливки. Добротной 
продукции маслозаводы не получают, 
а хозяйства несут убы тки из-за при
митивной переработки молока. На
селение ряда сел лишено возмож
ности продавать государству молоко 
и вынуждено перерабатывать его на 
масло и  продавать масло потребко
операции —  контрагенту маслоза
вода. Колхозные и совхозные слив- 
коотделения, которые могут прини
мать молоко у населения, как  пра
вило, удалены от многих поселков, 
работники их не заинтересованы в 
приемке молока у  населения.

По этим причинам район, по пред
варительным расчетам, потерял с на
чала года до 400 тонн молока.

Маслозаводы должны не только 
перерабатывать молоко- но и прини
мать его от колхозов, совхозов и у 
населения. А для этого их надо 
снабдить достаточным количеством 
молоковозов.

Закупки  скота и мяса тоже надо 
вести по-другому. От посредничества 
контрагентов, например, потреб
кооперации. по-моему, надо отказать
ся.

При каждом маслозаводе надо 
иметь постоянного штатного загото
вителя. Он и будет вести заготовки 
мяса, молока, масла. Б помощь ему 
можно било бы выделить еще двух—  
трех разъездных заготовителей. И 
своевременная заготовка сельхозпро
дуктов II отправка их на мясокомби
нат будут обеспечены.

На головном ыясомолзаводе Чаин- 
ского района откармливают и дора
щивают принятый на забой скот. 
Между тем завод не имеет ни гекта
ра выпасов, сенокосов и пашни. Они 
должны быть выделены.

А. ОСТАНИН.
главный госинспеитор по заго
товкам сельхозпродуктов Чаин-
ского района.

Сейчас в каждом районе нашей об
ласти созданы оргбюро, объединяю
щие 11.718  членов общества. В юри
дические члены вступило 2 30  орга
низаций.

Летом этого года были организо
ваны «зеленые патрули». В томских 
школах 5, 8 , 9, 24, 25 и  28, в 
Кожевниковском и Пышкино-Троиц- 
ком районах они работают неплохо. 
Созданы первичные организации при 
четырех домоуправлениях города 
Томска. В них вступило около 300 
человек. Некоторые первичные орга
низации участвовали во всероссий
ском конкурсе «За ленинское отно
шение к  природе». Весной была про
ведена научная конференция по озе
ленению Томска. В ней участвовало 
245  человек. На общественных нача
лах велись исследования по вопро
сам охраны и воспроизводства при
родных богатств области. В универ
ситете читался курс  «Охрана приро
ды». Издан сборник «Природа Том
ской области и ее охрана», готовит
ся к  печати брошюра «Ш кола и  ох
рана природы».

Однако Томское областное отделе
ние Всероссийского общества охраны 
природы все еще плохо выполняет 
задачи, поставленные Законом об 
охране природы РСФСР, и* решение 
Томского областного Совета депута
тов трудящихся.

Общество организовывало отдель
ные мероприятия, но не контролиро
вало или слабо контролировало их 
проведение. Так, создавая в некото
рых районах общественные инспек
ции по охране природы, оно ограни
чилось составлением списков, но не 
помогло инспекторам начать работу.

Очень слабо ведется отделением 
агитационно-массовая работа. За 9 
месяцев прочитано всего около 20 
лекций и проведено 50 бесед.

Секции по охране отдельных ре
сурсов природы работали плохо, не 
помогали районным отделениям.

Еще слабо работают президиум 
и совет отделения. Многие чле

ны совета не выполняют своих 
общественных обязанностей, Отсут* 
ствует контакт в работе президиума 
общества и  постоянной комиссии по 
охране природы, избранной первой 
сессией областного Совета восьмого 
созыва.

Для коренного улучшения работы 
Томского областного отделения Все
российского общества охраны приро
ды необходимо разработать план ра
боты в свете задач, поставленных 
решениями X X II съезда КПСС и  Про
граммой партии; в конце 1961  года 
провести научно-производственную 
конференцию по охране, Воспроизвод
ству, изучению -и  использованию 
природы в интересах коммунистиче
ского строительства.

Надо наладить научно-исследова
тельскую работу по проблеме охраны 
и  воспроизводства ресурсов природы, 
вівеетп преподавание основ охраны 
природы во всех вузах и  техникумах 
области.

Важно коренным образом улуч
шить организационную работу, нала
дить сбор информации и четкий конт
роль за выполнением собственных 
решений, активизировать работу сек
ций. Необходимо в ближайшие два 
года создать первичные организации 
общества на всех предприятиях, в 
совхозах и колхозах, вузах и техни
кумах, научно-исследовательских ин
ститутах и  в учреждениях. Следует 
расширить агитационно-мабсовую н 
пропагандистскую работу, охватив 
ею все коллективы трудящихся и 
ш кольников; организовать нагляд
ную  агитацию' непосредственно на 
охраняемых объектах и  в местах ис
пользования природных ресурсов.

Проведя эти мероприятия, общестг 
во сделает первый шаг в выполне
нии задач, поставленных Программой 
КПСС.

Профессор И. ЛАПТЕВ, 
заместитель председателя прези
диума Томского отделения Все< 
российского общества охраны 
природы.

Б р а к о д е л ы
В Программе Коммунистической 

партии Советского Союза говорится:
«Систематическое повышение ка

чества продукции является обяза
тельным требованием развития эко
номики. Качество продукции совет
ских предприятий должно быть зна
чительно выше, чем на лучш их ка 
питалистических предприятиях. Для 
этого необходимо применять широ
кую  систему мероприятий, включая 
общественный контроль, повысить 
роль качественных показателей в 
планировании, в оценке работы 
предприятий в социалистическом 
соревновании».

Коллективы многих 
предприятий Томского 
совнархоза, областного 
управления местной про
мышленности настойчиво 
борются за высокое ка
чество продукции и вы 
соко держат честь фаб
ричной марки. К  НИИ 
относятся Кетский лесо
завод, Колпашевский ры
бозавод и другие.

Однако есть и  такие 
предприятия, руководи
тели которых не прояв
ляют заботы о качестве 
продукции.

Лесозавод Л'г 14  обла
стного управления мест
ной промышленности в 
г .  Колпашево (директор С. А. Шатов) 
выпускает недоброкачественные 
шкафы, диваны, кухонные столы и 
табуретки. Управление государст
венной торговой инспекции было 
вынуждено запретить торговым орга
низациям г . Колпашево принимать 
эти изделия в продажу. Спустя не
которое время, директор завода тов 
Шатов обратился g управление госу
дарственной торговой инспекции с 
требованием о снятии этого запрета. 
Однако вторичная проверка показа
ла, что качество изделий не улучш и
лось.

На Колпашевском маслозаводе 
(директор В. А. Алексеев) сливочное 
масло вырабатывается из непастери
зованных сливок, с грубым нару
шением технологических требований. 
Не определяется процент влаги мас
ла, не осуществляется лабораторный

контроль за качеством сырья и про
дукции. В сметане, твороге, масле 
и мороженом здесь не определяют 
процент жира и  кислотность.

На Колпашевском мясокомбинате 
(директор Н. Е. Баранец) колбасный 
цех выпускает изделия с завышен
ным содержанием влаги. Лаборато
рия не производит анализов готовых 
изделий. При проверке было забра
ковано 2 40  килограммов колбасы.

Серьезные недостатки в качестве 
продукпии имеют и  такие предприя
тия г ,  Колпашево, ка к  горпищеком-

Выгодно 
для трудящихся

Много лет Я приобретаю облигации 
трехпроцентного Государственного 
внутреннего выигрьшного займа. Это 
очень выгодный .для трудящихся 
заем. За последние три года я  выиг
рывал по этому займу 4 раза. По 
14-му дополнительному тиражу на 
десятирублевую облигацию выиграл 
250  рублей,

Г. ДАНИЛОВ.

бинат, промкомбинат и  другие.
Колпашевский горисполком сми

рился с недостатками в работе ряда 
предприятий и  считает возможным 
продажу в магазинах недоброкаче
ственной продукции.

Необходимо повести решительную 
борьбу с бракоделами.

Н. КИПРИН, 
нештатный сотрудник отдела 

торговли и общественного питания 
газеты «Красное знамя».

По следам наших 
виступлений

Дядю ш кина
„ у с л у г а "

Под таким заголовком в №  203 
газеты «Красное знамя» за 1960 г. 
был опубликован материал, в кото
ром рассказывалось, как житель 
Шегарского района Яковлев, помо
гавший в строительстве дома род
ственникам Звонаревым, подал на 
них в суд, требуя отдать ему поло
вину дома или выплатить десять 
тысяч рублей (в старых деньгах). 
Эти требования суд признал неза
конными.

К а к  сообщили нам из Томского 
городе* jro  народного суда, первое 
решение народного суда областным 
судом было отменено. При вторич
ном рассмотрении в признании пра
ва собственности на часть дома 
Яковлеву отказано, но расходы за 
участие в строительстве ему возме
щены.
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На XVI сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН

НЬЮ -ЙО РК, 23 ноября. Коррес
пондент ТАСС Л. Пономарев пере
дает;

Если какой-нибудь человек по
пытается сейчас отыскать на стра
ницах американской печати хотя 
бы самую худосочную информацию 
о происходящей в ООН дискуссии 
по колониализму, его постигнет ра
зочарование. Американская пресса 
ни словом не обмолвилась о могу
чем антиколониальном фронте в 
ООН, объединяющем прогрессив
ные силы Европы, Азии, Африки и 
Ю жной Америки.

На пленарных заседаниях Гене
ральной Ассамблеи, обсуждающей 
выполнение Декларации о предо
ставлении независимости колони
альным странам и народам, выно
сится окончательный приговор ко
лониализму, подводится черта под 
одной из самых позорных страниц 
истории че.ювечества — под коло
ниализмом.

Вчерашнее дневное пленарное 
заседание Генеральной Ассамблеи 
открылось выступлением предста
вителя Пакистана Икбала. Если 
учесть, что Пакистан является чле
ном агрессивного военного блока 
СЕНТО, то выраженное им «удов- 
летворение> в связи с тем, что «им
периализм находится на стадии 
ликвидации», ' служит неплохим 
симптомом. Заявив, что дальней
шее существование колониализма 
«препятствует освобождению от 
эксплуатации человека человеком», 
делегат Пакистана призвал ООН 
изыскать пути и средства «покон
чить с этим анахронизмом как 
можно скорее». Делегат Пакистана 
призвал также Голландию снять ее 
предложение о Западном Ириане, 
которое по существу направлено на 
отторжение этой территории от Ин
донезии, и решить этот вопрос с 
Индонезией «на дружественной ос
нове».

С заявлением о горячей под
держке Декларации о предоставле
нии независимости колониальным 
странам и народам выступил пред
ставитель М Н Р Цэвэгмид. С пер
вых дней своего существования, 
сказал он, М Н Р  всегда поддержи
вала и впредь будет поддерживать 
национально-освободительное дви
жение народов. Теперь вряд ли кто 
сомневается, что колониальная си
стема обречена на гибель, хотя ко
лониальные державы всячески со
противляются осуществлению Дек
ларации. Колониальные войны в 
Анголе, Алжире и Омане, продол
жал он. являются вопиющим нару
шением Декларации. Во всех коло
ниях. будь они под управлением 
Ацглии или С Ш А , Бельгии или 
Португалии, Франции или Ю А Р ,— 
всюду льется кровь, царят произ
вол и расовая дискриминация.

Представитель М Н Р высмеял тео
рию колонизаторов о том, что на
роды их колоний якобы «не гото
вы» к  самоуправлению. Историче
ский опыт показал всю несостоя
тельность подобных теорий, заявил 
он. В этом зале сидят представите
ли многих стран, которые добились 
независимости и успешно управля
ют своими странами.

Примером этого наглядно может 
служить также М НР. Цэвэгмид 
рассказал делегатам о том, как его 
народ, взяв власть в свои руки, в 
короткий срок покончил с вековой 
отсталостью и превратил страну из 
животноводческой в аграрно-инду
стриальную. Поэтому, заявил де
легат М НР. не должно быть 
никаких препятствий н проволочек 
в осуществлении Декларации. 1962 
год является вполне реальным сро
ком окончательной и полной ликви
дации колониализма.

Делегат М НР выразил полную 
поддержку правительству и народу 
Индонезии в вопросе о Западном 
Ириане. Политика Голландии, ска
зал он, направленная на отчужде
ние Западного Ириана от Индоне
зии, является нарушением Декла
рации.

Обращаясь с трибуны ООН к 
правительствам Португалии и Ю ж
ной Африки, представитель Сома
ли Фораб Али Омар призвал их 
«открыть глаза на действитель
ность сегодняшнего дня». Если 
возможно подавить и заковать в 
цепи человека, заявил Омар, то не
возможно подавить чувства и дух 
народов. Чем скорее покончат с ко
лониализмом, тем лучше, сказал 
он.

Делегат Ирана Вакиль сказал, 
что Декларация о предоставлении 
независимости колониальным стра
нам и народам знаменует собой 
«новую эру в эволюции междуна
родного сообщества». Заявив, что 
«хотя ликвидация колониализма и 
является чрезвычайно неотлож
ной», Вакиль выступил против 
установления определенного срока 
для полного осуществления Декла
рации, что. по его мнению, было 
бы «непрактично».

Представитель С Ш А  Бингхэм за
явил, что его страна «присоедини
лась к  принципам исторической 
Декларации» и что С Ш А  «помогут 
осуществлению принципов этого 
«исторического документа». После
довавшее за этим разъяснение то
го, как С Ш А  понимают процесс 
ликвидации колониализма, и пред
ложение С Ш А , чтобы ООН не вме
шивалась в дела там, где «управ
ляющее государство, добросовестно 
работает с туземным населением, 
чтобы выполнить свои . .обязатель
ства по Уставу ООН», внесли пол
ную ясность в позицию С Ш А. По

В Совете Безопасности
НЬЮ -ЙО РК, 23 ноября. Специ

альный корреспондент ТАСС 
Н. Туркатенко передает:

Вчера председатель Совета Без
опасности В. А . Зорин (СССР) со
звал заседание Совета для рассмот
рения полученного им вчера письма 
постоянного представителя Кубы 
ООН. В этом письме разоблачают
ся цели организуемой правительст
вом С Ш А  «вооруженной интервен
ции в Доминиканской Республике», 
предпринимаемой «в нарушение 
суверенных прав этой страны».

Приглашенный на заседание Со
вета Безопасности постоянный 
представитель Кубы в ООН Гарсиа 
Инчаустеги призвал Совет Безопас
ности ка к можно скорее принять 
меры для пресечения американской 
интервенции против Доминикан 
ской Республики. Какое право име
ют Соединенные Ш таты, спросил 
он, посылать свои вооруженные си
лы для поддержания режима в 
другой стране? Представители аме
риканского правительства заявля
ли, что С Ш А  рассматривают меры, 
направленные на демократизацию 
режима в Доминиканской Респуб
лике. В чем же состоит эта демо
кратизация? В присутствии амери
канской морской пехоты?

Акции правительства С Ш А  яв
ляются угрозой миру. Это непри
крытая агрессия. Сейчас угрожают 
Доминиканской Республике, Кубе, 
а завтра будут угрожать и другим 
странам. Представитель Кубы по
требовал, чтобы Совет Безопасно
сти заклеймил С Ш А  как агрессора 
и потребовал бы прекращения аг
рессии.

Выступивший затем представи
тель С Ш А  Стивенсон попытался 
с разыгранным возмущением от
махнуться от выдвинутых против 
С Ш А  обвинений. «Дружественное 
присутствие» американского флота 
в районе Карибского моря, во
скликнул Стивенсон, имеет место 
с ведома и одобрения конституци
онных властей Доминиканской Рес
публики. Расписывая какое-то 
стремление С Ш А  «способствовать 
демократизации» в Доминиканской 
Республике. Стивенсон договорил
ся до того, что заявил, что остатки 
режима Трухильо поддерживаются 
правительством Кастро и коммуни
стическим блоком.

Представитель Кубы немедленно 
опроверг эти смехотворные утверж
дения.

Представитель Доминиканской 
Республики, приглашенный на за
седание Совета Безопасности, обра
тился с просьбой отложить заседа
ние Совета Безопасности по письму 
Кубы, поскольку, он де не- успел 
изучить это письмо, а также заяв

ление Стивенсона и ожидает инст
рукций от правительства.

В. А . Зорин, выступая как пред
ставитель СССР, подчеркнул ог
ромную важность и неотложность 
вопроса, поставленного правитель
ством Кубы перед Советом Без
опасности. Напомнив, что, согласно 
сообщениям американской печатИ: 
в настоящее время неподалеку от 
берегов Доминиканской Республи
ки  находится 14 американских бое
вых кораблей, в том числе авиа
носцы, крейсеры с самолетами, вер
толетами и морской пехотой на бор
ту, В. А . Зорин потребовал, чтобы 
С Ш А  объяснили, для чего посла
ны эти корабли. Может быть. До
миниканская Республика угрожает 
нападением на СШ А?

Представитель С Ш А  заявил, что 
фѵтот послан с целью содействия 
освобождению от диктатуры. Одна
ко такие односторонние меры без 
полномочий на то Совета Безопас
ности или хотя бы организации 
американских государств являются 
прямым нарушением Устава ООН. 
а также устава организации аме
риканских государств.

Напомнив, что 18 ноября госу
дарственный секретарь С Ш А  Раск 
заявил о том, что американское 
правительство ввиду возможной 
опасной ситуации в связи с поло
жением в Доминиканской Респуб
лике рассматривает меры в отно
шении этой ситуации. В, А . Зорин 
спросил; почему С Ш А  считают себя 
вправе решать вопросы о судьбе 
режима в другой стране? Пусть на
род этой страны сам решает судьбу 
этого режима.

Далее В. А . Зорин обратил вни
мание на то положение в письме 
правительства Кубы, где указы
вается, что агрессивные действия 
С Ш А  против Доминиканской Рес
публики создают опасный преце
дент для оправдания прямого вме
шательства во внутренние дела 
других стран. В. А . Зорин подчерк
нул. что нападки представителя 
С Ш А  на правительство Кубы лишь 
подтверждают это. Поскольку пра
вительство С Ш А  предпринимает в 
нарушение Устава ООН подобные 
действия, которые направлены про
тив независимости других стран и 
являются вмешательством в их 
внутренние дела. Совет Безопасно
сти не может пройти мимо вопроса, 
поставленного правительством К у 
бы перед Советом Безопасности.

Председатёль Совета Безопасно
сти В. А . Зорин в связи с просьбой 
представителя Доминиканской Рес
публики принял решение перенести 
заседание Совета Безопасности по 
вопросу, поднятому в письме пра
вительства Кубы, на утро. 24 нояб
р я , ,

мнению Бингхэма, колониальное 
господство должно быть «самолик
видирующимся процессом», а роль 
ООН должна свестись к  наблюде
нию за этим процессом и «кон
сультациям» с колониальными дер
жавами. Наивно было бы ожидать, 
что делегат С Ш А  хотя бы в какой- 
то степени осудит кровавые злодея
ния Франции, Бельгии и Португа
лии в Алжире, Конго и Анголе. 
Наоборот, он стремился создать 
впечатление, что там ничего осо
бенного не происходит. Там просто 
«смешанное общество», и оно «дол
жно научиться жить вместе». На 
лучшее «оправдание» кровавой ба
ни. устроенной колонизаторами в 
Африке, у  делегата С Ш А . по-внди- 
мому, не хватило фантазии.

Тут уж , как говорят, ворон, во
рону глаз не выклюет. Более того, 
делегат С Ш А  недвусмысленно на
мекнул, что во всех трагических со
бытиях в Конго виноваты не импе
риалисты Бельгии и их сообщники 
по агрессивному блоку НАТО, а 
сам конголезский народ, которому 
«неожиданно» навязали независи
мость. Конго, видите ли. не было 
«готово» к  независимости, а пото
му там на следующий же день на
чался «хаос». По его словам, ООП 
должна «дифференцированно» под
ходить к  процессу деколонизации». 
Танганьика, например, сказал де
легат С Ш А , достигнет независимо
сти в следующем месяце. С другой 
стороны, в португальских террито
риях Африки правительство еще 
ие признало право народов на ко
нечное самоопределение. Выходит, 
что ООН должна сидеть и ждать, 
когда кровавый режим Салазара 
«признает» право ангольского на
рода на независимость, и тогда 
С Ш А  проявят готовность «сотруд
ничать» в осуществлении этого 
«исторического документа». Пред
ставители С Ш А  не часто упомина
ют о том, что у  них имеются коло
нии. Но. как говорят, и на старуху 
бывает, проруха. Бингхэм в своем 
выступлении решил упомянуть о 
существовании таковых. Однако 
делегат С Ш А  тут же заявил, что 
американские колонии лишь «тех
нически» подпадают под действие 
Деклартции, давая этим понять, что 
С Ш А  не потерпят вмешательства 
ООН в свои колониальные дела.

Перейдя к  вопросу о Западном 
Ириане, американский представи
тель предложил передать эту часть 
Индонезийской Республики под 
надзор ООН. Это как раз то. на что 
в конечном счете согласно пойти 
голландское правительство, чтобы 
сохранить в Западном ИриаіЛ^свое 
господство. В заключение амери
канский делегат не удержй/?СЯ'-'от 
клеветы на Советский Союз, обви
нив его в колониализме. Воспол#- 
зовавшись правом на ответ, пред
ставитель Советского Союза посо
ветовал американскому делегату не 
черпать свои познания о Совет
ском Союзе из бульварных газет.

На заседании выступил также 
представитель Новой Зеландии, 
призывавший делегатов к  «терпе
нию и осторожности» в решении 
проблемы колониализма.

Буря
над Санто^  

Доминго
НЬЮ -ЙО РК, 23 ноября. (ТАСС). 

Телеграф приносит все новые и 
новые вести об активных выступ
лениях доминиканского народа, 
поднявшегося на борьбу за полную 
ликвидацию кровавой диктатуры 
последышей Трухильо. Для того, 
чтобы сохранить этот прогнивший 
режим, империалисты С Ш А  не ос
тановились даже перед открытым 
вмешательством в дела Домини
канской Республики, бросив к  ее 
берегам крупные силы военно-мор
ского флота, в том числе авиано
сец. Но последние сообщения из 
Санто-Доминго (это название, дан
ное еще Колумбом, вновь носит те
перь доминиканская столица, чет
верть столетия именовавшаяся 
«Сьюдад-Трухильо») говорят о том, 
что жерла американских военных 
кораблей, направленные на город, 
не испугали патриотов. Они про
должают борьбу.

Даже американские информаци
онные агентства вынуждены при
знавать массовый характер анти
правительственных выступлений в 
Санто-Доминго. Как передает 
агентство Ассошиэйтед Пресс, 
«возмущенная толпа доминикан
цев» направилась вчера к  дворі;у 
президента, провозглашая лозунги 
против ставленника американцев 
Балагера. Агентство Ю ПИ переда
ет, что на стенах домов доминикан
ской столицы появились лозунги 
«Долой Балагера», «Доминикан
ская Республика — да. янки — 
нет!». Выступающая против дикта
туры партия «революционное дви
жение 14 июня» распространила по 
всей стране заявление, в котором 
клеймит Балагера позором, указы
вая, что он продался империали
стам С Ш А  и не принимает ника
ких мер против «явного нарушения 
военным флото.м и авиацией С Ш А  
территориальных вод и воздушно
го пространства Доминиканской 
Республики». Как уже сообщалось, 
Куба потребовала созыва чрезвы
чайного заседания Совета Безопас
ности ООН для осуждения вмеша
тельства С Ш А  во внутренние дела 
Доминиканской Республики. По по
следним сообщениям, «глубокую 
озабоченность» своего правительст
ва в связи с последними события
ми в Доминиканской Республике 
выразил в специальном послании 
генеральному секретарю организа
ции американских государств пред
ставитель Бразилии в этой органи
зации. В послании подчеркивается, 
что важные политические преобра
зования могут нормально прово
диться в Доминиканской Республи
ке лишь в обстановке «непременно
го уважения принципов самоопре
деления народов и невмешательст
ва во внутренние дела государств».

Ак ц е н т  на гонке  
в о о р у ж е н и й

БОНН. 23 ноября. Корр. ТАСС 
Ю. Борисов передает;

Сегодня в Бонн из Вашингтона 
возвратился западногерманский 
канцлер Аденауэр, который в те
чение трех дней вел переговоры с 
президентом С Ш А  Кеннеди. В  по
литических и журналистских кру
гах Бонна считают, что опублико
ванное официальное коммюнике 
лишь весьма приблизительно отра
жает действительный итог перего
воров. детали которых держатся в 
строжайшем секрете.

Но из текста коммюнике видно, 
что участники переговоров по- 
прежнему не готовы проявить реа
листический и конструктивный под
ход к  решению важнейших между
народных вопросов. С одной сторо
ны, чтобы успокоить общественное 
мнение, авторы коммюнике заявля
ют, будто они выступают за «мир
ное решение» западноберлинской 
проблемы «посредством перегово
ров». Однако тут же начало таких 
перегово{юв они ставят в зависи
мость от того, займет ли Советский 
Союз такую позицию, которую они 
сочтут «разумной». Эта оговорка 
фактически сводит на нет все аме
рикано-западногерманские завере
ния о желательности переговоров. 
Представители правительства Ф РГ 
не делают секрета из того, что 
считали бы в Бонне «разумной по
зицией» Советского Союза.

На состоявшейся здесь сегодня 
пресс-конференции руководитель 
ведомства печати и информации 
Эккард в ответ на заданные ему 
вопросы заявил, что предваритель
ным условием переговоров по бер
линской проблеме должно быть 
«признание ответственности четы
рех держав за весь Берлин» со 
стороны Советского Союза. Види
мо, Бонн требует, чтобы Советский 
Союз заранее согласился на сохра
нение оккупационного режима в 
Западном Берлине. На пресс-кон
ференции в Дашингтоне западно
германский министр иностранных 
дел Шредер подчеркнул, что Ф Р Г 
и С Ш А  решили твердо настаивать 
на сохранении нынешнего берлин
ского статуса, •

Не может свидетельство?аті» о 
миролюбии Бонна и Вашингтона и

тот факт, что разговоры о «мир
ном решении» западноберлинского 
вопроса сопровождаются откровен
ными призывами к  дальнейшей 
гонке вооружений и усилению 
НАТО. Авторы коммюнике вновь 
намерены подходить к  решению 
западноберлинской проблемы не с 
позиции разума, а с позиции воен
ной силы.

Хотя итоги обсуждения военных 
воиросов в Вашингтоне хранятся в 
особенно строгом секрете, тем не 
менее, из первых комментариев пе
чати видно, что эта тема была од
ной из основных. Проправитель
ственная газета «Франкфуртер 
альгемейне» прямо указывает се
годня, что военные вопросы «игра
ли большую роль — значительно 
большую, чем во время многих 
прежних переговоров». В центре 
внимания было при этом требова
ние Аденауэра о превращении 
НАТО в самостоятельную «атом
ную силу» и предоставлении этой 
организации, а следовательно и за
падногерманскому бундесверу, пра
ва на применение ядерного ору
жия. Это требование решено пока 
передать на рассмотрение декабрь
ской сессии НАТО  в Париже. Скла
дывается впечатление, что в Ва
шингтоне наблюдаются известные 
колебания в отношении требования 
западногерманского канцлера о 
прекращении американской моно
полии на применение атомного ору
жия. Комментируя итоги вашинг
тонских переговоров, газета «Дер 
миттаг» подчеркивает, что «Феде
ративная Республика будет усили
вать свои дивизии, а американцы 
не останутся глухими к  атомным 
пожеланиям Аденауэра, будь это 
через атомную силу НАТО  или че
рез прямое вооружение бундесве
ра». Наконец, как отмечают неко
торые обозреватели, правительство 
С Ш А  явно пошло на поводу у 
Бонна; категорически отклонив 
создание в Европе зон военной раз
рядки и безатомной зоны. В  этой 
связи обращают внимание на то. 
что в Вашингтоне остался западн®- 
германский министр обороны 
Ш траус, который будет продол
жать американо-западногерманские 
военные переговоры.

Открытое письмо председателя парламента 
Финляндии Н.-А. Фагерхольма

ХЕ ЛЬС И Н КИ , 23 ноября. 
(ТАСС). Председатель парламента 
Финляндии К.- А . Фагерхольм. как 
сообщает Финское телеграфное 
бюро, обратился с открытым пись
мом к  партиям, входящим в изби
рательный блок партий, поддержи
вающих кандидатуру Хонка на пост 
президента, с предложением обсу
дить вопрос о принятии парламен
том особого закона с целью продле
ния полномочий нынешнего прези
дента Финляндии У. К. Кекконена.

В письме, в частности, говорит
ся: «Хотя нижеподписавшийся не 
является кандидатом в выборщики 
и, возможно, считают, что у  него 
нет формального права говорить о

делах этого избирательного союза, 
я все же осмелюсь сделать это, ру
ководствуясь существующим поло
жением. Я делаю это после основа
тельного обдумывания, поскольку 
я первый раз сделал свое предло
жение премьер-министру уже пол
торы недели назад. За прошедшие 
после этого дни я еще больше убе
дился в правильности моего пред
ложения. Предложение состоит в 
том, чтобы мы перешагнули через 
кампанию президентских выборов. 
Мандат нынешнего президента был 
бы продлен с по.мощью закона, ес
ли это сочтут правильным, на 
обычный шестилетний срок».

Ш л х л х л  Т Я А Я  
задачѣ

Автор Н. Жабров.
г. Томску

Ь с d е f  g h

Мат в три хода.
Ответы шлите в редакцию 

«Красного знамени». Послед
ний срок — 15 декабря.

Борис Спасский— 
„единоличный" лидер

Новости в спорте

Б А К У , 23 ноября. 
(ТАСС). Ленинградский 
гроссмейстер Борис 
Спасский убедительно 
подтвердил свою репу
тацию «героя стартов». 
Хотя сегодня, в день 
доигрывания, ему не 
удалось реализовать 
материальное преиму
щество в трудной пар
тии с Паулем Кересом 
и он довольствовался 
ничьей, 4,5 очка, на
бранные им, обеспечи
ли молодому ленин
градцу почетное место 
во главе турнирной таб
лицы. Спасский завое
вал специальный приз 
за лучший результат в 
первых пяти турах
X X IX  чемпионата стра
ны по шахматам.

Два норажения в те
чение одного дня по
терпел другой ленин
градский гроссмейстер 
— Тайманов. Во встре
че с чемпионом Украи
ны Коцем он на 58-м

ходу просрочил время. 
Вторым «поверг» гросс
мейстера самый моло
дой участник чемпиона
та Савон.

Примеру ленинград
ца последовал Багиров 
(Баку), сдавший отло
женную партию Авер
баху и затем проиграв
ший Шияновскому.

Вничью закончили 
встречу Смыслов и 
Гургенидзе. Такой же 
результат без продол
жения борьбы был за
фиксирован в поединке 
Таля и Васюкова (без 
доигрывания). Вничью 
закончились также пар
тии; Васюков — Шам- 
кович, Полугаевский— 
Лейн. Гипслис — Ха- 
син.

Перед шестым туром 
лидирует Спасский. У 
Холмова — четыре оч
ка. По 3,5 очка набра
ли Авербах. Смыслов и 
Шамкович.

И в Нели одержана победа
,С А Н Т -Я Г р .2 3  нояв- 

ря; (ТАСС). Сборная 
команда СССР продол
жает успешно высту
пать на футбольных 
полях Южной Амери
ки. Во вчерашнем мат-

че . . t j ,  надйРЛЗДЫШ» 
сборной Чили,' состояв
шемся на стадионе 
«Эстадио насиональ» 
в Сант-Яго, советские 
футболисты одержали 
победу со счетом 1:0.

Завтра у спортсме
нов Томска — боль
шой день. Состоятся 
городские соревнования 
по лыжному спорту на 
приз открытия зимнего 
сезона. Проводятся они 
в районе лыжной базы 
обществ «Спартак» и 
«Урожай». В програм
ме состязаний — эста
фетные гонки 5 X 5  км 
для мужчин и 5 X 3  км 
— для женщин.

Участники распреде
лены по группам. В 
первой — представи
тели вузов Томска; во 
второй — средних спе
циальных учебных за
ведений: в третьей — 
коллективы физкульту
ры промышленных 
предприятий: в четвер
той — школ и учи
лищ профессионально- 
технического образова
ния. .

В этот же день на 
старт выйдут прыгуны 
на лыжах с трамплина 
— около ста человек.» 
К  соревнованиям подго
товлен малый 40-метро
вый трамплин. Итоги 
будут подводиться как 
в командном, так я в 
личном зачете.

Среди участников со
стязаний — мастера 
спорта М. Аладышев.

Н. Тетерин, Н. ТерентьА 
ев, Г. Андреев. Свое 
мастерство покажут го
сти, проходящие здесь 
учебно -тренировочные 
сборы.

Померятся силами 
мастера спорта москви
чи Б. Родин, В. Горды- 
шев, В. Гречанников, 
ленинградцы А . Пет
ров, А . Трекше,

Начало соревнований 
в 13 часов.

V
На стадионе «Дина

мо» открывают свой 
спортивный сезон хок
кеисты с мячом. Спер
ва эстафеты И Х Ю О  м. 
К  играм будут допуще
ны лишь шесть команд, 
показавшие лучшие ре
зультаты.

На ледяном поле ста
диона «Труд» команды 
вступят в борьбу за 
право обладания куб
ком открытия сезона по 
хоккею с шайбой.

V
Участники первен

ства РСФСР по хок
кею с шайбой сре
ди команд первой 
группы — спортсмены 
политехнического ин
ститута находятся сей
час в Новосибирске. 
25 — 26 ноября встре
тятся они с местной 
«Энергией», а 2 9 — 30 
ноября — с «Хими
ком».

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТЕАТР
Томский областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова
25 ноября — «Цветы живые».
Начало спектакля в 7 час. 

30 мин. вечеря.
СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕА ТРА Х;
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — «Бессмерт
ный гарнизон». Сеансы: 12-45,
2-40, 4-35, 6-30, 8-25, 10-20. Для 
детей — «Новые похождения Кота 
в сапогах». Сеансы; 9-10, 10-50.
Зеленый зал — «Охотник за при
даным». Сеансы: 9. 10-55. 12-50, 
2-45, 4-40, 6-35. 8-30. 10-20. Дети 
до 16 лет не допускаются.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Двенадцать раз
гневанных мужчин». Сеансы; 9.
10-55. 12-50. 2-45, 4-40, 6-35,
8-30, 10-25. Зал кинохроники — 
«Голубая лампа», «Против тьмы», 
«У самого Красного моря». Сеан
сы; 10. 11. 12, 1, 2. 3. 4. 5. 6, 7.
8, 9. Кинотеатр детского зрителя. 
Для детей — «Насреддин в Ход- 
женте». Сеансы: 9. 11. Для взрос
лых — «Граф Монте-Кристо» 
(первая серия). Сеансы; 1, 3, 5, 7,
9. 11.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал —  «Бессмертный 
гарнизон». Сеансы: 9-40, 11-30,
1-20, 3-10, 5. 6-50, 8-40. 10-30. 
Малый зал — «Я пережил свою 
смерть». Сеансы: 9-35, 11-25, 3-10, 
6-55. «Ночной патруль». Сеансы; 
1-15, 5. 8-45, 10-40.

Клуб железнодорожной станции 
Томск-ІІ — «Набережная утренней 
зари». Сеансы: 4-30, 6-20.8-10, 10.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Повесть о настоящем 
человеке». Сеансы: 3. 5. 7.

Дом культуры ГРЭС-ІІ — «Че
ловек ниоткуда». Сеансы: 2, 4, 6.

ТЕЛЕВИДЕН ИЕ 
Суббота, 25 ноября

18.30. Самым маленьким. «Фе
дот, Барбос, Красный нос и осталь
ные». 18.45. «На словах н на де
ле». («Помощь» С Ш А  слаборазви
тым странам). 18.55. Эстрадный 
концерт. 19.45. «Изучая материа
лы партийного съезда». 20.00. 
«Песни над Пармой». 20.20. Теле
визионные новости. 20.30. Спек
такль Томского музыкально-лрама' 
тического театра «Марица». В 
антрактах новая кинохроника.

Томское отделение Художествен
ного фонда имеет в продаже худо
жественные картины, натюрморты, 
эстампы, портреты государствен
ных деятелей, деятелей науки в 

культуры, барельефы.
Здесь же принимаются заказы 

иа изготовление художественных 
работ.

Обращаться! г. Томск, проспект 
имени Ленина, 79. телефон 35-87.
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и н д у с т р и а л ь н ы й  Т Е Х Н И КУ М  
Томского совнархоза

объявляет в 1961 — 62 учебном году набор учащихся на 
заочное отделенве

с 7- и 10-летним образованием на специальности:
1. Разведочное бурение.
2. Геофнзическне методы поисков н разведки месторождений 

полезных ископаемых.
Условия приема — общие для техникумов.
Прием заявлений до 15 января 1962 года.
Приемные экзамены с 16 января по 1 февраля 1962 года.
Адрес техникума; г. Томск, улица Гагарина. И .
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S О Б Ъ Я В Л Я Е Т  П Р И Е М  У Ч А Щ И Х С Я  §
□ в□ □
о на заочное отделение по специальностям: агрономия, ветерн- g 
g нарня, зоотехния, планирование и учет сельскохозяйственного g 
° производства, механизация сельского хозяйства, электрификация g 
g сельского хозяйства. g
° Заявление с приложением подлинного документа об образова- g 
о НИИ, справки с места работы, характеристики-рекомендации g 
g предприятия, 3 фотокарточек, медицинской справки и справки с g 
g места жительства подается на имя директора техникума по ад- g 
g ресу: г. Томск, улица Карла Маркса, 19. сельхозтехникум, заоч- g 
о ное отделение. g
g Приемные экзамены будут проводиться с 20 декабря 1961 г. g 
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Гр-н Ахмедчин Асхат Заматович. 
проживающий ѳ г. Томске, переулок 
Плеханова. 28. кв. 5. возАужлает дело 
о расторжении брака с гр-кой Ахмед- 
чнной Галимой Мтоамудьяновной. про- 
неивающей в г. Томске. Набережная 
реки Ушайни, 8. кв. 2.

Дело будет рассматриваться и Том
ском городском народном суде.

Требуются: ученики в цехи, тока
ри, электрики, подсобные рабочие, 
мастер по ремонту весов, машини
стка, инженеры, музыкальный ра
ботник и няни.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Фрунзе. 240, отдел кадров.

Томскому политехническому ин
ституту требуются; комендант, ме
ханик для работы в транспортном 
отделе, плотник, стекольщнк, печ
ник, столяр, уборщицы, гардероб
щицы. жестянщики, грузчики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 30. отдел кадров, с 
3-х .час. дня. 2 ~ 2

Гр-н Воронцов Гелий Леонидович, 
проживающий в г. Томске, проспект 
имени Ленина. 99. кв. 31. возбужда
ет дело о расторжении брака с гр-кой 
Воронцовой зафирой Георгиевной, 
проживающей в Молдавской ССР. 
г. Бельцы, улица Ленина. 36. кв. 3.

Дело будет рассматриваться в  на
родном суде г. Бельцы.
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